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RECUERDOS ESPECIALES 

Si algo podemos afirmar como ciudadanos, es que estos últimos 20 años desde 
la instauración de los Ayuntamientos Democráticos, nuestra ciudad los ha vivido 
de una manera intensa y comprometida. Hablar de una etapa que hemos 
construido entre todos, con arduos esfuerzos y con un compromiso decidido entre 
los ciudadanos y Administración, nos trae a la memoria numerosos recuerdos 
que uno ha desarrollado, casi en su totalidad como regidor, me trae a la memoria 
un conjunto de recuerdos especiales. 

Una de las cosas que nos deben enorgullecer, ha sido la implicación de los 
ciudadanos en todo lo que nos ha afectado de una manera positiva o negativa. Sin 
el apoyo de éstos, nada de lo realizado hubiera sido posible. En los momentos 
difíciles siempre hemos contado con su apoyo. Han aportado sus ideas, sus 
proyectos y sus sugerencias. Gracias a todos por su apoyo, su comprensión y su 
esfuerzo. Todos hemos construido en libertad el Getafe de hoy. Queda mucho por 
hacer pero en democracia, tolerancia y participación conseguiremos día a día una 
ciudad mejor. 

En este volumen se recoge parte de la historia de una ciudad que han afrontado 
retos muy importantes y que ha sabido adaptarse a las necesidades del momento. 
No quiero dejar pasar la oportunidad de dirigirme a las generaciones jóvenes para 
decirles que en estas páginas encontrarán la historia más reciente y, que son ellos 
los que seguramente escribirán destacados capítulos que marcarán el Getafe del 
futuro. Nada de lo hecho, ni de lo que queda por hacer será posible sin el 
concurso de todos. 

Pedro Castro Vázquez 
Alcalde 
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Cambios Profundos y necesarios. 

Si la transición democrática se iniciaba con ante

rioridad, las elecciones municipales consolida

ban un profundo cambio en miles de municipios. 

Los partidos de izquierda pasan a gobernar en 

Getafe y se empiezan a operar cambios sustan

ciales en todo el entramado de la vida municipal. 

• Primeros Ayuntamientos Democráticos. Tras las 

elecciones celebradas el 3 de Abril de 1979, se 

configuraba la primera corporación democrática 

del Ayuntamiento de Getafe. El 19 de Abril de 

ese año 27 concejales (10 del PSOE, 10 del 

PCE, 5 de UCD y 2 de la ORT) se erigían en la 

primera Corporación Democrática. El primer 

alcalde fue Jesús Prieto (PSOE). 

• Los símbolos de la dictadura pasan a mejor 

vida. Con la llegada de la democracia se acuer

da la desaparición de los nombres de calles y 

distintos símbolos representativos de la dictadu

ra. Los nuevos aires trajeron pequeños inciden

tes que no ensombrecieron el cambio que expe

rimentaba Getafe. 

• Déficit de plazas escolares. Más de 5.000 plazas 

escolares era el déficit que arrastraba Getafe, lo 

que suponía un deterioro de la educación y una 

falta de previsión manifiesta. Dicha herencia 

contó con una serie de medidas por parte de la 

nueva corporación ante esta alarmante situación. 

• Sanciones al urbanismo más salvaje. La prime

ra corporación democrática tuvo que adoptar 

medidas drásticas para intentar frenar las infrac
ciones urbanísticas. Se impusieron sanciones 

por un total de 145 millones a 25 constructores 

y se paralizó la construcción en el casco urbano. 

Desaparición de símbolos de la dictadura. 

Primera Coorporación Municipal. 

Primer Alcalde democrático 
Jesús Prieto. 

7 



1979 

• El primer presupuesto. Algo más de 422 millo

nes de pesetas fue el primer presupuesto apro

bado, lo que venía a ser la prórroga del presu

puesto del año anterior. 

• Tierno Galván pregonero de las fiestas patrona

les. El Viejo Profesor, como se conocía al 

Alcalde de Madrid, Enrique Tierno Galán, pre

gonó las primeras fiestas patronales en demo

cracia. 

• Primera sesión plenaria en olor de multitudes. 

Más de 3.000 personas asistían al primer pleno 

que se celebraría en el Polideportivo San Isidro. 

La corporación informó exhaustivamente de lo 

que se habían encontrado y de como afrontarían 

la nueva situación. 

♦•♦ ♦ 

Pregonero: Tierno Galván. 

Plaza del Generalísimo/ Plaza de la Constitución. 

Escasez de plazas escolares. 
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Democracia: 
Cuidarla como un bien preciado 

Hubo un tiempo, aún no muy lejano, en que la 
libertad de expresión y de asociación eran 

un delito perseguido y un crimen contra el 
Estado. Ese tiempo tuvo sus héroes y sus márti
res que sufrieron prisión y aún la muerte por 
defender las libertades esenciales de la 
Democracia. 

Debemos honor y memoria a esos hombres y 
mujeres que con su resistencia y su dignidad 
abrieron las puertas del futuro. Sin ellos la nor
malidad democrática se hubiera retrasado y 
enturbiado con sangrientos sucesos. 

No obstante, debemos recordar que la 
Democracia es solo el continente formal de un 
contenido esencial que constituyen la justicia, la 
honradez y la verdad y que si esas virtudes cívi
cas no se dieran en ella, quedaría hueca y vacía y 
no sería más que una palabra falsa y un vocablo 
vano. 

Las calles y las plazas de Getafe vieron llegar la 
libertad de expresión con ilusión de futuro y ale
gría de fiesta. Hoy las pueblan jóvenes que no 
han conocido la dictadura y mayores que quieren 
olvidarla. 

Disfruten de ella, ciudadanos, pero cuídenla 
como un bien preciado. No permitan que los vie
jos vicios de la España oscura vuelvan a enturbiar 
nuestra convivencia. Rechacen, donde los hallen, 
al servilismo y la impostura y honren, donde las 
encuentren, a la dignidad y la justicia. 

CÉSAR NAVARRO 

1979 

• 
• 
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Con el sector 111 se inicia una etapa 
pionera en el urbanismo 
El régimen de cooperativas y la construcción de 

miles de viviendas unifamiliares protagonizan el 

nuevo urbanismo, más racional y con dotaciones 

adecuadas, en Getafe. La llegada del tren de cer

canías supone el fin de las deficiencias en los 

transportes de Getafe con Madrid. La crisis 

industrial alcanza su punto álgido con el cierre 

de Kelvinator. Getafe, a través de un ambicioso 

Plan de Saneamiento acomete una de sus mayo

res y ambiciosas obras de acondicionamiento. 

• Kelvinator tocó a su fin. La dirección de la 

empresa Kelvinator, una de las industrias más 

destacadas de Getafe, presentaba en el Juzgado 

un expediente de suspensión que afectaba a 

2.500 trabajadores y a un cuantioso número de 

acreedores. Tras esta medida se produjeron 

paros, manifestaciones y una huelga general en 

1982. De nada servirían estas acciones, la 

empresa cerraría definitivamente y con ella la 

crisis industrial de Getafe alcanzaba su máxima 

expresión. 

• Un plan de choque para sanear la ciudad. El 

primer plan de actuación municipal sería la pie

dra de toque del gobierno municipal de cara a la 

prestación de nuevos servicios, a la mejora de 

los recursos municipales y a llevar a cabo una 

serie de medidas urbanísticas -asfaltado de 

calles, alcantarillado, construcción de centros 

culturales y sociales-. Comenzaba a diseñarse 

una nueva ciudad. 

• Primeros pasos del nuevo barrio del Sector III. 

En .'íC.'íiúu plenaria :,e decidía dar luz; verde a las 

primeras obras de lo que se conocería como el 

barrio del Sector III. Juan José Rosón, Ministro 

Puesta en funcionamiento del Primer Plan de 
Actuación Municipal: alcantarillado, asfaltado de 

calles, construcción de centros culturalaes y sociales. 

del Interior, asistía al acto de inauguración (26 de 

octubre) junto al alcalde, Jesús Prieto, y miles de 

personas. Este barrio estaría formado por coope

rativas de viviendas a través de asociaciones de 

vecinos, sindicatos y comités de empresas. 

• Trenes de Cercanías. Los transportes públicos 

venían padeciendo unas graves deficiencias que 

afectaban directamente a toda la población de 

Getafe. Había 4 trenes diarios a Madrid, sin 

contar los autobuses. Renfe optó en ese verano 

por poner en marcha el servicio de cercanías 

con 22 trenes diarios. Ese mismo año se aprobó 

un proyecto conjunto para suprimir todos los 

pasos en el ámbito de la línea que pasaba por el 

centro de Getafe. 

• Las tensas relaciones con el Ministerio de 

Educación supusieron un comienzo de curso 

movido. Un convoy de autobuses con niños y 

padres intentó manifestarse en el Ministerio, 
prohibiéndose la marcha. Esta se llevó u cubo en 

Getafe, demandando colegios públicos. 



Licencia de obras para el Sector Tres. Ministro del 
Interior, Juan José Rosón y Jesús Prieto. 

• El 5 de mayo se produjo una manifestación de 

miles de ciudadanos por la muerte del trabaja

dor de CASA, Arturo Pajuela, tras una manifes

tación llevada a cabo el 1 de Mayo. 

• El Ayuntamiento comienza a realizar gestiones 

para adquirir los terrenos del futuro Hospital 

Universitario de Getafe. 

♦•♦ ♦ 

1980 
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1980 

Ayuntamiento y sindicatos: 
Un instrumento para el empleo 

Han pasado veinte años desde que aquel 19 

de abril de 1979 el pueblo español recupe

raba los Ayuntamientos y nuestros representantes 

en los municipios eran elegidos democráticamen

te a través de las urnas. Hasta aquella fecha la 

democracia no gozaba de toda su plenitud, si bien 

teníamos un Parlamento Democrático, los 

Ayuntamientos, la institución más cercana y 

pegada a los ciudadanos seguía regida por el 

"dedo" caprichoso del Gobernador Civil de turno. 

Si tenemos en cuenta que para llegar a constituir 

aquellos primeros Ayuntamientos democráticos, 

habían pasado más de CINCUENTA AÑOS, es 

sencillo imaginarse la importancia que tiene el 

poder local. 

Por ello, en este veinte aniversario, no debemos 

de pasar por alto el espíritu reivindicativo que 

debe de presidir cualquier acto o declaración 

pública. 

Mayor autonomía, mayor capacidad de gestión y 

una adecuada financiación deben de ser objetivos 

prioritarios para el importante papel que sin duda 

tienen que jugar las administraciones locales. 

Las relaciones Ayuntamientos - Sindicatos es otro 

aspecto a destacar. Producto de este entendimien

to hemos llevado a cabo los acuerdos por la 

Estabilidad en Empleo, eliminado la precariedad 

y favoreciendo la contratación indefinida. 

Seguimos profundizando en todo lo referido a la 

formación, como elemento indispensable para la 

rcin~crción lubontl. La comniruciún de lo:s 

Consejos Económicos y Sociales (CES). La par

ticipación de los Sindicatos de Empresas Públicas 

Municipales y Organismos Autónomos etc ... , 

hacen que desde una perspectiva sindical, consi

deremos a los Ayuntamientos como instrumento 

imprescindible para el desarrollo democrático y 

social de nuestro país. 

RAÚL CORDERO TORRES 

Secretario Comarcal de CC.00. 



La ciudad empieza a consolidar sus 
cimientos de futuro 
Un año que viene marcado por la construcción 

de Centros Cívicos, saneamiento de colectores y 

toma de decisiones encaminadas a paliar las 

deficiencias sanitarias. Aunque otros sucesos 

dejaron su huella y sembraron inquietud en los 

ciudadanos: El 23-F, el Síndrome Tóxico o las 

diferencias sindicales a raíz de una regulación 

llevada a cabo en John Deere. 

• La cultura toma fuerza en nuestra ciudad. Con 

un homenaje a Picasso y Quevedo, celebrado el 

18 de marzo, se empieza a promover el movi

miento cultural en el Centro Municipal creado 

en 1979. Se abría por esas fechas la Biblioteca 

Municipal con 5.000 volúmenes cedidos en su 

mayor parte. Más tarde aparecerían los centros 

cívicos en cada barrio. El conjunto de estas ini

ciativas era el embrión cultural de Getafe. 

• La "mancha" del aceite de colza salpicó Getafe. 

La voz de alarma del conocido como "síndrome 

tóxico" se producía el 6 de Mayo de 1981 con 

el fallecimiento de un niño de 6 años en 

Torrejón. En Getafe, varios meses después, se 

encontraron 750 litros almacenados en una 

galería comercial. Los primeros casos se detec

taron en el Bercial, aunque otros barrios tam

bién lo sufrieron. 8 muertos y cientos de afecta

dos fue el balance del síndrome. 

• Un 23-F para olvidar. Ese día quedó grabado en 

todo el país. El intento de golpe de Estado sem

bró de terror y angustia a una ciudad como 

Getafe, eminentemente industrial y con un fuer

te movimiento sindical. Tras muchas horas de 

incertidumbre se volvía a retomar la situación, 

quedando dos de los máximos golpistas confi-

Comienza la construcción del Centro Cívico de 
Juan de la Cierva. 
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nados en el cuartel de Artillería de Getafe y en 

la Base Aérea durante varias jornadas. 

• Las centrales sindicales UGT y CC.OO en 

desacuerdo. El 19 de Noviembre se convocaba 

una huelga general debido al expediente de 

regulación presentado por la empresa John 

Deere y que afectaba a 127 trabajadores. La 

huelga la convocaron CC.OO y el Sindicato 

Unitario, oponiéndose UGT. Esto marcó un 

punto de inflexión en las estrategias de las gran

des centrales sindicales. 

• El Ayuntamiento aborda las deficiencias sanita

rias. El 16 de Septiembre se abría el Centro 

Médico de Urgencias, que junto al Laboratorio 

Municipal de Alimentos y el posterior Centro 

Municipal de Salud paliaban parte de las defi

ciencias sanitarias que arrastraba Getafe. Baste 

decir que una población de 127.000 habitantes 

sólo tenía el Ambulatorio de los Angeles. 

• Comienzan las obras de construcción del Cen

tro Cívico Juan de la Cierva, cuyo diseño y pro

yecto realizó Peridis. Contó con un presupuesto 

de 53 millones. 

• Se renueva la red de colectores. Lo que se deno

minaría como el Plan de Saneamiento Integral, 

suponía la renovación total de la infraestructura 

de colectores, que se habían quedado obsoletos 

y producían grandes problemas. Las obras se 

llevaron a cabo a lo largo de varios años y ali

viaron en gran parte uno de los mayores proble

ma¡, de; Mnc;mnicnto de lu ciudad. 

••• ♦ 

1981 

El ayuntamiento crea sus propios equipos de 
salud para paliar las deficiencias de la 

Administración central. 

Comienza el Plan de Saneamiento Integral. 

Biblioteca Municipal . 



1 981 

La transición en Getaf e, 
un recuerdo para sus protagonistas 

Sin la comprensión de lo ocurrido en Getafe en 

la sublevación militar de 1936, la entrada de 

las tropas en el mes de noviembre del mismo año 

y las actuaciones posteriores hasta el final de la 

década de los cincuenta, es imposible situarnos 

en los antecedentes de la transición política y 

municipal de Getafe. 

La enfermedad del Jefe del Estado y su posible 

fatal desenlace, urgía a tomar medidas cautelares. 

Cuando en 1975 se presentía su muerte, añorada 

por muchos y temida por otros tantos, la incerti

dumbre envolvió a los responsables de la socie

dad getafense. 

Bien es cierto que las investigaciones de la, 

entonces, "Político Social", y los buenos oficios 

de la "brigadilla" de la Guardia Civil, llevaban 

informes directos a Juan José Rosón, el 

Gobernador que supo valorar lo que suponía en la 

transición democrática el pueblo de Getafe. Baste 

saber que nuestra población fue referencia obli

gada en los movimientos políticos de la España 

de aquellos años. Sus continuos acercamientos, 

manteniendo contactos públicos y privados con 

personas y movimientos de distintas ideologías y 

la recepción, en su despacho de la calle Mayor de 

Madrid, de cuantos quisieron hablar con él, hicie

ron posible que el esfuerzo de un grupo muy 

importante de personas que se encauzara hacia 

una integración generosa en la futura vida políti

ca y municipal, sin abandonar sus ideologías. 

Transcurridos veinte años, es justo que el pueblo 

sepa reconocer la labor tan imponame que, unos 

y otros, realizaron para evitar la repetición de lo 

acaecido antes y después del 1936, de tan nefas-

tos recuerdos. Las organizaciones extremas, de 

derecha e izquierda, junto a los recientes partidos 

políticos que actuaban por entonces, supieron 

controlar la situación hasta la llegada del primer 

Ayuntamiento Democrático del año 1979. 

Y a pesar de algunos inconvenientes surgidos en 

los primeros momentos, lo cierto es que Getafe, 

en contra de lo que muchos esperaban, se adaptó 

por completo a vivir la naciente democracia 

defendiendo sus ideas, en paz, en orden y liber

tad, gracias al generoso sacrificio de tantos como 

intervinieron en aquel fascinante intento. 

MANUEL DE LA P EÑA 

Cronista Oficial de Getafe. 
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Las urnas se llenaron de contenido 

Las elecciones generales, con el triunfo del 

Partido Socialista Obrero Español, marcaron sin 

duda este período. En Getafe se llevaron a cabo 

importantes remodelaciones en distintos barrios, 

que se vieron acompañadas con la recuperación 

de edificios históricos. Las obras del Hospital y 

la construcción de las piscinas del Sector III fue

ron claves en la modernización de la ciudad. 

• La ciudad cambia de imagen. A lo largo de 

1982 se producen en Getafe importantes opera

ciones urbanísticas con el fin de cambiar un 

diseño en el que había prevalecido el creci

miento incontrolado de la ciudad, con unas con

secuencias negativas para sus ciudadanos. Se 

remodelaron las Margaritas, se arreglaron inter

bloques, se trabajó en el remozado de la calle 

Madrid y se acometieron cambios en Juan de la 

Cierva. En definitiva se reconstruía la ciudad 

para el disfrute de los vecinos. 

• Elecciones Generales. Las elecciones generales 

del 28 de Octubre fueron un rotundo triunfo 

para el PSOE, que alcanzaba el Gobierno de la 

nación. A lo largo de la campaña electoral nues

tro municipio recibió la visita de los principales 

líderes del momento: Juan Barranco, Santiago 

Carrillo, Manuel Fraga, Rosón y Landelino 

Lavilla. En Getafe el Partido Socialista pasó de 

los 44.000 votos. 

• Recuperación de edificios históricos. Edificios 

emblemáticos como eran y siguen siéndo, la 

antigua Fábrica de Harinas, el Hospitalillo de 

5an Jo~é o la antigua Cúrccl (Bibliotccu 

Ricardo de la Vega). Fue a través de Escuelas 

Taller como se consiguió su rehabilitación para 

Inicio de la restauración del Hospitalillo de San José. 

Remodelación de la calle Madrid. 



Elecciones Generales 28 de octubre. Se dieron cita 
en Getafe, Juan José Rosón, Landelino Lavilla, 

Santiago Carrillo, Manuel Fraga, Fernándo Suárez y 
Juan Barranco. 

su uso posterior, adecuándolos y modernizán

dolos sin transgredir su originaria arquitectura. 

• Se consigue dinero para el Hospital. En este 

año, con nuevos retrasos, el Ministerio de 

Sanidad y Consumo destina por fin 1.626 millo

nes para la construcción del Hospital. Antes de 

que esto ocurriese, se habían sucedidos varias 

campañas reivindicativas de toda la ciudadanía. 

Tardaría varios años en inaugurarse, pero por 

fin se vislumbraba el resultado de muchos años 

de lucha. 

• Piscinas del Sector III. En este año se adjudican 

las obras para la construcción de las piscinas en 

el Polideportivo del Sector III, que empezaron a 

funcionar en el verano del mismo. 

• Apertura de la Casa de la Juventud. Lo que 

fuese la antigua sede de la delegación del sindi

cato vertical se convertiría en la Casa de la 
Juventud. Esta se convertiría en lugar de 

encuentro e impulsora de Servicios de 

1982 

El Ayuntamiento adquiere la Fábrica de Harinas y 
la convierte en Escuela Taller. 

Información y Asesoramiento Juvenil y la 

Escuela de Animación Juvenil. 

♦•♦ ♦ 
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Desde mi trabajo 

A partir del 3 de abril de 1.979, fecha de las 

primeras Elecciones Municipales, a las que 

fuimos convocados en virtud de la Constitución 

Española aprobada en 1.978, cuyo resultado en 

este municipio dió paso a una Corporación 

mayoritariamente de izquierdas, desde mi puesto 

de trabajo y como reflexión después de los 20 

años que se conmemoran en el presente año, 

quiero significar cambios importantes. La trans

formación en la organización administrativa 

municipal dió origen a una más ágil y eficaz ges

tión en los trámites burocráticos a los vecinos, 

potenciando dentro del organigrama municipal la 

creación del Departamento de Información y 

Tramitación, punto referencial para todos los ciu

dadanos que acuden al Ayuntamiento para recibir 

información en cuanto a cómo, cuándo y dónde 

puede realizar sus trámites municipales. Se le 

evita así el calvario de dar vueltas sin rumbo por 

los distintos Negociados, descentralizando inclu

so a los barrios más periféricos, Perales del Río, 

El Bercial y Sector III esta Oficina Municipal de 

Información y Tramitación que se ubican en sus 

respectivos Centros Cívicos, donde se atiende sin 

necesidad de tener que desplazarse al 

Ayuntamiento. 

También otro aspecto significativo, desde mi 

puesto de trabajo, fue el impulso del 

Ayuntamiento hacia la participación vecinal, 

involucrando a la población en la gestión munici

pal, dándoles a conocer los asuntos y proyectos 

de mayor interés general, posibilitando al propio 

tiempo saber las necesidades más demandadas en 
cuunto a infraes tructuras y servicios en las dife-

rentes zonas o barrios del municipio, y así poder 

resolver las carencias más urgentes. 

RAFAEL JEREZ CARNICERO 

Jefe del Negociado de Información 
,. Tramitación General. 

1982 



Mayoría absoluta tras 
las elecciones 
Este año estuvo marcado por las elecciones 

municipales y autonómicas, en las que el Partido 

Socialista cosechó excelentes resultados. En 

Getafe sumaron 19 concejales -mayoría absolu

ta-, en tanto que en la Comunidad se alzaba con 

la presidencia Joaquín Leguina. Tomaban espe

cial protagonismo las obras del Hospital, la 

designación de Pedro Castro como Alcalde, la 

desaparición del Club Getafe Deportivo y la 

muerte de un niño en un control de la Guardia 

Civil. 

Tras las elecciones municipales y autonómicas, el 

Partido Socialista Obrero Español, alcanzaba la 

mayoría absoluta en Getafe con 19 concejales. 

En la Comunidad Autónoma, Joaquín Leguina 

era nombrado Presidente del primer Gobierno 

Autonómico. 

• Las obras del Hospital de Getafe eran ya una 

realidad incuestionable y sobre el terreno se 

podía ver el armazón de este centro sanitario 

crecer día a día. 

• Al final de la temporada 82-83 desaparecía el Club 

Getafe Deportivo, debido a la nefasta gestión eco

nómica llevada a cabo en épocas anteriores. 

• Varias calles y plazas de Getafe se convirtieron 

en grandes lienzos, tras el trabajo elaborado por 

los pintores Angel Aragonés y Teófilo Barba 

con el fin de mejorar el entorno urbano. 

• Pedro Castro, hasta ese momento Primer Te

niente de Alcalde, es nombrado alcalde tras el 

nombramiento de Jesús Prieto (Alcalde de 

Getafe) como director de Mercasa. 

.JJ... 

Comienzan las obras del Hospital. 

Paredes que invitan a la contemplación. 
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• El día 12 de octubre se inauguran 200.000 de 

los más de 700.000 metros cuadrados del deno

minado pulmón de Getafe, El Parque de la 

Alhóndiga. 

1983 

Jesús Prieto es nombrado director genera l de 
Mercasa, Pedro Castro le sustituye como Alcalde. 

Creación del parque ele la A lhóndiga. 12 de 
Octubre, inauguración primera fase. 



1983 

Viviendo de una manera responsable 

Pararse un momento a pensar para valorar los 

últimos 20 años de los ayuntamientos demo

cráticos significa, desde la perspectiva de una 

asociación de vecinos, hacer memoria de aquellos 

acontecimientos importantes que se han ido pro

duciendo en Getafe y que nos han permitido cre

cer como ciudadanos y ciudadanas responsables, 

y convertir nuestros barrios en mejores lugares de 

convivencia. 

Resumir en tan poco espacio los cambios produ

cidos en nuestra calidad de vida es una tarea com

plicada, pues incluye muchos elementos impor

tantes: desde nuestra salud hasta el reparto del 

dinero, pasando por el disfrute del tiempo libre o 

la educación de los más jóvenes ... Sin duda estos 

años se saldan con importantes mejoras que resu

mimos a continuación. 

- Una mejora del urbanismo: cuando a finales de 

los años 60 y principios de los 70 se comenzaron 

a construir nuestros barrios, sus diseñadores aho

rraron mucho tiempo y dinero en planificar las 

necesidades de los futuros vecinos y vecinas: 

sólo bloques y bloques de viviendas, ni jardines, 

ni colegios ni ambulatorios, .... 

- Una mejora de los transporte públicos y las 

comunicaciones: desde aquellas viejas camione

tas que nos transportaban a nuestros centros de 

trabajo, hasta la actual frecuencia de los trenes de 

cercanías y las líneas de autobuses hay un largo 

camino recorrido. 

- Una mejora ele la sanidad: los negros sillones 

almohadillados, los largos desplazamientos a 

hospitales, y las interminables esperas para reco-

ger número o recibir atención médica, son hechos 

que se producen con menos frecuencia .. 

- Una mejora de la educación y del acceso a la 

cultura: las dificultades y manifestaciones para 

encontrar plaza en colegios públicos, o la inexis

tencia de actividades culturales, son recuerdos 

que por suerte, forman parte del pasado. 

- Una nueva cultura política: las elecciones 

municipales y los movimientos sociales y políti

cos de aquellos años, sembraron ilusiones y dese

os de transformar la realidad en muchos de noso

tros y nosotras. La llegada al poder local de los 

partidos de izquierda aportaron un aire nuevo car

gado de responsabilidades. 

- Una gran actividad de diferentes movimientos 

sociales y asociacionismo: grupos infantiles, 

colectivos juveniles, asociaciones de vecinos, de 

mujeres, APAS, parroquias, etc. tuvieron un gran 

protagonismo y nos proporcionaron experiencias 

y herramientas para poder influir en los cambios 

sociales que se estaban produciendo, y que en 

ocasiones, se olvidaban de los deseos de la mayo

ría ... surgieron también diversas luchas que debe

mos recordar: aquella comisaría que tras las 

movilizaciones realizadas se convirtió en el 

Centro Cívico Juan de la Cierva y cuya conme

moración dió lugar a las fiestas del barrio, los 

diversos intentos de quitar las urgencias del 

ambulatorio "Los Angeles", las movilizaciones 

para mejorar las condiciones de los trabajadores o 

para evitar reconversiones industriales que deja

ban u muchu gente en Ju cuneta, Ju dcfcmm de 

zonas ajardinadas que querían convertirse en 

aparcamientos ... 

• 
• 
• 
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Sin embargo, hoy por hoy parece haberse perdido 

la perspectiva de aquello por lo que luchamos. Lo 

que son valiosas mejoras, no son más que impor

tantes etapas de un proyecto que está todavía por 

construir, pero que parece debilitado u olvidado 

en el pasado. Los progresos de los últimos años 

se venden como objetivos logrados que nos han 

hecho acomodarnos. Ya no se vive el barrio, pues 

nos conformamos con vivir en el barrio (es más 

importante lo mío que lo nuestro). Hemos dejado 

las decisiones políticas y sociales en manos de 

profesionales que en demasiadas ocasiones sacan 

gran partido de nuestra falta de implicación y nos 

hemos acostumbrado a protestar, pero sin anali

zar lúcidamente la realidad y sin elaborar pro

puestas razonadas y realistas. 

¿Disfrutamos todos los vecinos y vecinas de estos 

avances por igual? ¿Existen personas en los 

barrios que se quedan al margen del bienestar? 

¿Pensamos en los problemas de los ancianos, los 

niños, los inmigrantes, las "marujas"? ¿No es un 

derecho la educación y la sanidad pública para 

todos? ¿Qué valores se viven en nuestros barrios? 

¿Proporciona la buena marcha de la economía 

trabajo para todos y para todas?. 

De repente, algunas de las conquistas consegui

das en estos años están de nuevo en entredicho ( el 

caso de la Sanidad Pública es un ejemplo de gran 

actualidad). Los mecanismos de participación 

ciudadana se han "oxidado" con el tiempo. 

Y lamentablemente el momento político de 

muyor rclcvunciu, purticipución, propuc:,tu:, y 

promesas, se viven cada cuatro años en los meses 
anteriores a las Elecciones. 

1983 

El mayor avance en los próximos años será que 

todos/as respondamos a estas preguntas y asuma

mos la responsabilidad de organizarnos... En 

otras palabras, el desafío que tenemos hoy es 

acompañar este proceso de mejora de las estruc

turas de los barrios, su crecimiento en conciencia 

y consciencia de las personas que los habitamos. 

Para nosotros y nosotras no es suficiente el cami

no recorrido. 

NANDI ROMERO 
Miembro de la Dirección de la AWJ. de la Cierva, 

y alguno~/as compañeros de camino. 



Los primeros vecinos se instalan 
en el sector 111 
En el verano de aquel año llegaban al Sector 111 

los primeros vecinos tras alcanzarse un acuerdo 

definitivo entre las administraciones y la Junta de 

Compensación. La inauguración del Hogar del 

Pensionista, la Creación de la Banda Municipal, 

la visita a la feria del libro de Jan Gibson y una 

huelga general contra el cierre de Kelvinator 

coparon la atención del año. 

• Los primeros vecinos se instalaban en el nuevo 

Barrio del Sector III. Tras varias negociaciones, 

los acuerdos alcanzados permitieron obtener las 

calificaciones de viviendas de protección oficial 

y garant_izar la terminación de la urbanización 

general. 

• A finales de año se inauguraba el Hogar del 

Pensionista de la Avenida de las Ciudades. Meses 

antes el Ayuntamiento cedía terreno para cons

truir una Residencia de Ancianos en el Sector III. 

• Jan Gibson, escritor y prestigioso hispanista, 

visitaba la edición de la Feria del Libro, contri

buyendo a lanzar este acontecimiento pionero 

en la Zona Sur. 

• El día 2 de febrero se llevó a cabo una huelga 

general convocada por CC.00 y USO contra el 

cierre de Kelvinator. Asimismo se produjeron 

manifestaciones y movilizaciones de los traba

jadores de CASA en contra de la política de la 

dirección de la empresa. 

• Se crea la Banda Municipal, que actúa por pri

mera vez en la bajada de la Virgen en las fiestas. 

La 1.omponúm 46 mú:si1,os de entre 12 y 67 

años. 

Comienza a habitarse el Sector Tres. 

Creación de la Banda Municipal. 
Actuó por primera vez el 31 de mayo en 

la bajada de la Virgen. 
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• Luis Eduardo Aute pregonero en las fiestas 

locales. 

• El concierto del cantautor catalán Joan Manuel 

Serrat fue un éxito de público y un soplo de 

libertad. 

♦•♦ ♦ 

1984 

Fiestas: Pregón de Aute. 
Actuó loan Manuel Serrat. 



La gran metamorfosis 

Una de las consecuencias del progreso de 

nuestro pueblo, está basada en la llegada del 

agua del Canal de Isabel II, toda vez que a partir 

de esta fecha, se establecieron grandes Empresas 

como LANZ IBÉRICA, ILDEA SIEMENS etc ... , 

que dieron motivo a la inmigración de familias 

enteras buscando un puesto de trabajo. 

Debido a esto, se transformaron las costumbres 

festejos, gastronomía y hasta el deje lingüístico, 

toda vez que la afloración de extremeños, andalu

ces, castellano-manchegos y murcianos, esto últi

mo debido a establecerse una fábrica de productos 

de caucho, cuyo dueño fue Don José Meseguer, 

que trajo innumerables paisanos. 

También hay que aportar la unidad de los hijos de 

estos inmigrantes con las getafeñas y getafoños, 

por lo que debido a esto, nuestro pueblo ha sufri

do una gran metamorfosis. 

La construcción de colegios, viviendas y por tanto 

las urbanizaciones y calles y plazas y otros barrios 

como Sector III, Bercial y Zona Norte, ha dado 

una nueva configuración a esta localidad. 

Getafe, que fue netamente agrícola, pero debido a 

todas estas manifestaciones que anteriormente he 

expuesto, empezó la pretendida era industrial 

desapareciendo la floreciente agricultura (sustan

ciosas huertas y campos de cereales), esto nos ha 

llevado, aunque sea un poco reiterativo a que el 

pueblo de Getafe actual, sea completamente dis

tinto al de los años 1920-30. 

Estu requeriría a un estudio más exhauslivo, pero 

solamente se trata de unos apuntes ilus trativos. 

ANDRÉS DIEZ FERNÁNDEZ 

Vecino del pueblo 

1984 
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Prioridad absoluta para construir 
centros educativos 
En este curso se conseguía la plena escolariza

ción de los chavales entre los 4 y los 16 años, se 

abría el Instituto Nº6 en el Sector III y se ade

cuaban y construían un buen números de edifi

cios educativos. La visita de Alfonso Guerra a la 

inauguración de Centro Comercial Getafe 3, el 

espaldarazo definitivo a las Escuelas Taller y la 

labor del Ayuntamiento en la creación de empleo 

y la promoción industrial, sin olvidar la batalla 

que Getafe le ganó a Jberduero, fueron los acon

tecimientos destacados del año. 

• Tras diez años se conseguía dar un vuelco com

pleto al panorama educativo de Getafe. Se esco

larizaban a todos los niños de 4 a 16 años, se 

habían construido 17 .000 plazas educativas y se 

construyeron y rehabilitaron otros centros, 

como las Escuelas Infantiles, inaugurándose el 

Instituto Nº 6 del Sector III 

• El Vicepresidente del Gobierno. Alfonso 

Guerra, inauguraba el Centro Comercial Getafe 

3, habilitándose en él un Centro Cívico. 

• 500 alumnos conformaban la Escuela - Taller de 

Rehabilitación del Medio Urbano de Getafe, 

que nacía ese año. Jóvenes hasta los 25 años 

recuperaron edificios como el Hospitalillo de 

San José y rehabilitaron la Fábrica de Harinas. 

• En 1985 comenzaron una serie de actuaciones, 

promovidas por el Ayuntamiento, con el objeti

vo de promover industr~almente Getafe y provo

car la inversión, con el fin de crear nuevos pues

tos de trabajo. 

Construcción de Escuelas Infantiles. 

Escuela Taller de rehabilitación del medio 
urbano de Getafe. ( chicos y chicas jardineras 

y albañiles). 



• Dos vecinos de Getafe iniciaban en el año 1981 

una serie de actuaciones contra lberduero recla

mando una serie de tasas que Iberduero les 

había cobrado indebidamente. La batalla se 

decantó del lado de los vecinos y del 

Ayuntamiento, devolviendo la compañía alrede

dor de 300 millones a Getafe y, unos 2.100 

millones a otros municipios del país. 

♦•♦ ♦ 

1985 

Centro Comercial Getafe 3. Fue inaugurado por 
el Vicepresidente Alfonso Guerra 
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Participación activa 

En este período que tratamos, como son los 

últimos 20 años intensos para todas las 

Organizaciones Democráticas, nos tenemos que 

sentir orgullosos de ese proceso que entre todos 

hemos constituido, con un gran esfuerzo por parte 

de muchos compañeros que creíamos en la 

Democracia, la Libertad y la Solidaridad. 

Todo esto enmarcado en una localidad como 

Getafe, con un movimiento obrero activo y pujan

te, en el que las Organizaciones Sindicales esta

mos jugando un papel importante, siendo, con los 

partidos de Izquierda, los impulsores de conse

guir un Gobierno Municipal Progresista. 

Durante este período, U.G.T. como Sindicato, 

siempre hemos tenido como objetivo la participa

ción activa no sólo en los problemas laborales de 

los trabajadores, sino también la participación 

activa en la vida del municipio, aportando nues

tras propuestas en materias que afectan a los tra

bajadores fuera del mundo laboral. 

Ello nos ha llevado a poder alcanzar acuerdos con 

el Gobierno Municipal en temas tan importantes 

como Empleo, Formación, Solidaridad, 

Desempleados, Mujer, etc. Todo ello empezó con 

la Propuesta Sindical Prioritaria que al final ha 

culminado con la constitución del Consejo 

Económico y Social, en el cual, las 

Organizaciones Sociales podremos plasmar nues

tras propuestas por medio de los dictámenes que 

se confeccionan. 

Yo creo que un pueblo como Gernre, que cturame 
este período ha sido combativo y solidario y prue

bas son las diferentes Huelgas Generales que se 

1985 

han producido 14-D / 28 - Mayo del 1.992 / 27 -

de Enero de 1.994, así como las Huelgas de 

Empresas emblemáticas de la localidad como 

C.A.S .A., JOHN DEERE, etc. tiene que con

tinuar siendo reivindicativo . 

Sin duda la historia está y esto nos debe permitir 

afrontar los problemas de futuro y seguir luchando 

para lo que en su día era una ilusión de libertad y 

solidaridad, no se quede en algo que se ha alcanza

do sino algo que tenemos que ampliar con la apor

tación de todos. 

FEDERICO SOLÉ DE LOPE 
Secretario General UGT - Getafe 
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Mejora en las vías de comunicaciones 

El desdoblamiento de la carretera de Toledo entre 

Getafe y Parla supuso una mejora considerable 

en las vías de comunicaciones, lo que además 

supuso mejoras asimismo en las distintas vías de 

acceso a la ciudad. Se inauguró el Centro de 

Salud del Greco, se realizó el Referendum OTAN, 

se termino el Lago del Sector 111 y el broche fue 

la celebración de la 1 Gala del Deporte, con la 

presencia de Emilio Butragueño. 

• El desdoblamiento de la carretera de Toledo, entre 

Getafe y Parla, supuso una mejora importante, 

puesto que se adecuaron los accesos al Sector III, 

se desarrolló la autovía de Getafe a la carretera de 

Extremadura, circunvalando Leganés y Alcorcón 

y, se ultimó la carretera de circunvalación que dis

curre pareja a la base aérea. 

• En Diciembre se inauguraba el Centro de Salud 

del Greco, que junto al nuevo centro de Las 

Margaritas - abierto ese mismo año- venía a 

suplir parte de las carencias asistenciales del 

municipio. 

• El Referéndum para entrar o no en la OTAN se 

llevó a cabo el día 12 de marzo a nivel nacional. 

En Getafe votaron más de 60.000 personas y la 

respuesta fue sí a integramos en la Organización 

Atlántica. 

• Se terminaban los lagos del Parque de la 

Alhóndiga, con lo que Getafe contaba con una 

extensión de 18.000 m. cuadrndos para el ocio 

y disfrute de los vecinos. 

Mejora de la carretera de Toledo. 

Primera Gala del Deporte. En la Foto Emilio 
Butragueño junto al Alcalde de Getafe 

Pedro Castro. 
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1986 

• La primera Gala del Deporte, celebrada este 

año, premió entre otros deportistas a Emilio 

Butragueño y Mari Cruz Díaz, concediendo un 

galardón a Diego Pérez Mellén, escalador geta

fense que falleció practicando este deporte . 

••• ♦ 

Referendum OTAN. El sí obtuvo la mayoría. 

Termina el Lago del Secior Tres. 



Excepcional operatividad 

T · a Base Áerea de Getafe nace con el comienzo de 

.I__J¡a Aviación a principios de siglo. Allá por el año 

1911 en la Dehesa de Santa Quiteria, termino munici

pal de Getafe, aterrizaba el piloto Jules Vedrines, ven

cedor de la carrera aérea Paris-Madrid. Desde enton

ces, primero como Aeródromo y luego como Base 

Aérea, su historia, una de las más relevantes de la 

aviación militar, unida a la de Getafe, ha estado ínti

mamente ligada al desarrollo y evolución de la avia

ción. Así lo atestigua el monolito de la plaza del coro

nel Polanco de Getafe, que da entrada a la Base Aérea: 

"Getafe, cuna de la aviación española". 

Ciñéndonos a los últimos 20 años de la Base Áérea y 

del Ala 35, que en ella opera desde su creación en 

1956, habría que destacar su excepcional operatividad 

que la convierte en un pilar básico del transporte aéreo 

militar en el Ejercito del Aire. A esta destacada opera

tividad han contribuido además del personal, dos tipos 

de avión de dotación en la flota de la unidad: el 

CASA-212 y el CASA-235 de fabricación nacional y 

construidos en la factoría-CASA de Getafe. 

En estos años la unidad ha sido un valioso instrumen

to del Gobierno en sus compromisos internacionales 

relacionados con la seguridad y la paz. Así, como 

hechos relevantes, cabría señalar: el destacamento de 

la Unidad para la cooperación española en GUINEA 

(1979-1992); el destacamento a NAMIBIA en misión 

de apoyo a la paz (UNTAG 1989-1990); el apoyo al 

desp]jegue de nuestras Unidades navales y aHados en 
1 

el conflicto del Golfo Pérsico (1990); el destacamento 

a Kenia de apoyo de la misión de Naciones Unidas en 

Ruanda (UNAMIR 1994); el apoyo constante a nues

tras fuerzas en las misiones de Naciones Unidas y 

OTAN en la Ex-Yugoslavia (UNPROFOR, IFOR, 

SFOR 1994-1999); el apoyo a las fuerzas españolas 

implicadas en la misión de la OSCE en Albania 

1986 

vencional en Europa (PACE 1992-1997); operaciones 

de ayuda humanitaria, aéroevacuaciones médicas 

(OMAGH 1998) y una extensa participación en ejer

cicios internacionales y vuelos de apoyo a nuestra 

industria aeronáutica, CASA, para la apertura de mer

cados por todo el mundo. 

Como hechos relevantes reseñar; la recepción de los 

restos mortales de S.M. el Rey D. Alfonso XIII 

(19/01/1980); la imposición al Estandarte de la 

Unidad de la Corbata al Mérito Civil, Medalla de 

Plaza al Mérito Policial y de la Corbata de la 

Encomienda de Isabel la Cató]jca por los Ministros de 

Defensa, Interior y Secretario de Estado de Asuntos 

Exteriores (1981-1990); entrega del actual estandarte 

al Ala 35 por el Ayuntamiento de Getafe (17/12/1984); 

visita a la Base de S.M. el Rey D. Juan Carlos I 

(25/4/98) y la imposición de la Cruz del Mérito 

Aeronáutico al Alcalde de Getafe(13/03/1998) en 

reconocimiento del Ejército del Aire a los estrechos 

lazos y colaboración entre la Base y el pueblo de 

Getafe. 

De una forma densa estos son algunos de los hechos 

y acontecimientos más importantes en los últimos 20 

años que atestiguan la operatividad, el servicio y la 

relevancia de la Base Aérea de Getafe, en la que miles 

de getaf enses han prestado el servico militar contribu

yendo con su esfuerzo al cumplimiento de la misión 

de esta Unidad al servicio de España. 

(ALBA, 1997); los vuelos por Europa Oriental en FRANcisco JAVIER CRIADO PoRTAL 
apoyo del tratado sobre reducción de armamento con- rnrnnPI Jpf;, dPI A/o ~, y de la Ras" Aéru, d" Getaje 
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La valla del cuartel dá paso a la 
Universidad 
La firma de un convenio entre el Alcalde de 

Getafe, Pedro Castro, el Presidente de la 

Comunidad, Joaquín Leguina, y el Ministro de 

Defensa, Narcis Serra, mediante el cual el 

Regimiento de Artillería de Campaña nº 13 

pasaba a ser de propiedad municipal, suponía el 

inicio de la Universidad Carlos lll, que se ins

talaría en el antiguo cuartel. La construcción de 

aparcamientos, una paella para 30.000 perso

nas, el paso de la Vuelta Ciclista a España y un 

partido de baloncesto, con la presencia del 

fallecido Drazen Petrovic marcaron el calenda

rio anual. 

• El 20 de Diciembre, fecha de la firma del con

venio entre el Ayuntamiento, La Comunidad 

Autónoma y el Ministerio de Defensa, era el ini

cio de la construcción y desarrollo de lo que hoy 

es la Universidad Carlos III. El derribo de casas 

militares y, sobre todo, de la valla del RACA 13, 

constituyeron actos especiales para la pobla

ción. 

• El Gobierno Municipal abordaba el déficit de 

plazas de aparcamiento, que se cifraba en más 

de 10.000, con la construcción de tres aparca

mientos subterráneos y otros tantos en superfi

cie. Asimismo ya se planificaban varios más que 

se desarrollarían en años sucesivos. 

• Un cocinero de Getafe, Andrés Díez, entraba en 

el libro Guiness de récord al preparar una paella 

para 30.000 personas en el antiguo cuartel. 

• La inauguración del Pabellón Cubierto del 

Polideportivo Juan de la Cierva fue un acontecí -

Andrés Estebán, cocinero, prepara una paella 
para 30.000 personas. 

Derribo de la valla del Cuartel de Artillería para 
iniciar las obras de la Universidad. 



miento que giró en torno al partido de balon

cesto entre la Cibona de Zagreb y los Winston 

All Star. La figura del equipo yugoslavo, 

Drazen Petrovic, deleitó a los getafenses. Otra 

gran baloncestista, la soviética Uliana 

Semenova causó sensación ese año con su equi

po, Tintoretto. 

♦•♦ ♦ 

1987 

Drazen Petrovic en Getafe. 
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El asociacionismo 
deportivo en Getaf e 

El objetivo genérico de una política progresis
ta es impulsar formas de desarrollo social 

que respondan a intereses colectivos que garanti
cen la satisfacción de las necesidades básicas de 
la población, estimular la iniciativa de los agentes 
sociales, fomentando sus capacidades para que 
cada vez puedan asumir, de forma autónoma, 
mayores espacios de intervención. 

Uno de los principios fundamentales, dentro del 
proyecto deportivo municipal, es impulsar y 
potenciar el tejido asociativo, apostando por un 
modelo de gestión en el que intervengan los ciu
dadanos aportando sus iniciativas, congestionan
do los recursos, en cuanto a infraestructuras, ins
talaciones y programas. 

El elemento aglutinador y representativo de la 
participación ciudadana en el Deporte del 
Municipio son las Coordinadoras Deportivas de 
Barrio, entidades jurídicamente reconocidas y 
con representación institucional desde principios 
de los ochenta. A través de éstas se consiguen dos 
objetivos: 

- Descentralizar la gestión deportiva para que, a 
través de la participación directa de los ciudada
nos, la oferta de actividades físico-deportivas se 
adapte más a las características y necesidades de 
cada barrio. 

- Crear una red social constructiva y participativa 
a través de las asociaciones deportivas, median
te una colaboración mutua con la Administra
ción. 

En Getafe existen seis Coordinadoras Deportivas: 

- Asociación Deportiva Cerro Buenavista, en el 
barrio Sector 3. 

- Asociación Deportiva Cultural Getafe El 
Bercial. 

- Asociación Alhóndiga 93. 

- Asociación Deportiva Coordinadora Perales, 

en Perales del Río. 

1987 

- Asociación Getafe 92, en los barrios Juan de la 
Cierva y Margaritas. 

- Asociación Deportiva Centro San Isidro, en los 
barrios Centro y San Isidro. 

Estas Entidades aglutinan un total de 71 grandes 
clubes, con 300 voluntarios, que dan cabida, a su 
vez, a 4.500 deportistas de todas las edades, par
ticipando en diversas modalidades deportivas, en 
nuestra Localidad y dentro de la Comunidad de 
Madrid. 

LüLA ÁZNAR, 

Coordinadora de Área de Competiciones 



1988 

Consolidación de grandes 
empresas 
La instalación de las empresas AMPER, ENA Y 

DIA supusieron unas excelentes expectativas de 

cara a recuperar el tejido industrial y a la crea

ción de puestos de trabajo. La creación del 

Centro de Acogida de Adolescentes, la inaugura

ción de la Plaza de Extremadura, La visita de la 

Reina a Apanid, la defensa del medio ambiente y 

sobre todo la entrega de la medalla de oro de 

Getafe a Su Majestad Don Juan Carlos se erigie

ron como protagonistas en el X Aniversario de los 

Ayuntamientos democráticos. 

• Con la presencia de José Barrionuevo, Joaquín 

Leguina y Luis Solana se inauguraba a finales 

de año la actividad de la Empresa Amper, cuya 

actividad estaba ligada al mundo de la teleco

municación. Por su parte ENA y DIA, situadas 

en el Polígono de los Olivos, constituyeron una 

fuerte inversión para Getafe. 

• Se puso en funcionamiento un centro de acogi

da de infancia y otro de adolescencia con el pro

pósito de crear un servicio permanente de aco

gida familiar y hogares infantiles, beneficiándo

se niños y jóvenes en situación de abandono 

familiar. 

• La inauguración de la Plaza de Extremadura, 

situada en el Parque del Sector III, contó con la 

presencia del Alcalde de Mérida, Antonio 

Vélez. De esta ciudad extremeña vinieron las 

piedras que adornan la plaza. 

• La Reina Sofía visitó APANID en el mes de 

Junio, recorriendo las instalaciones en la que se dá 

una educación especial a unos 900 disminuídos 

psíquicos. Ese mismo año, El Rey Juan Carlos I 

El Ejercito del Aire ofreció a un grupo de niíios la 
posibilidad de volar por primera vez. 

Inauguración de la Plaza de Extremadura. 

Lago de la AUuini/1 ,, u. 
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recibía a la Corporación Municipal, quien le 

entregaba la Medalla de Oro de la ciudad y un 

libro de la historia de Getafe. 

• Se inauguraba en marzo la primera Estación 

Remota de Control Atmosférico de la 

Comunidad en el colegio Rafael Pazos Pría. 

Asimismo en distintas sesiones plenarias se 

aprobaron ordenanzas municipales para regula

rizar y controlar la contaminación. 

• El Ejército del Aire ofreció a un grupo de niños 

la posibilidad de volar por primera vez. 

• El torero de Getaf e Carretero sale a hombros de 

la plaza. 

• La Corporación Municipal en Pleno entregó, en 

el Palacio de la Zarzuela, la medalla de oro de 

Getafe a Su Majestad el Rey Juan Carlos I, el 

27 de junio, coincidiendo con el 75 aniversario 

de Construcciones Aeronauticas SA. "Los gru

pos políticos firmantes representados en el 

Ayuntamiento de Getafe queremos participar de 

la celebración de este 75 aniversario proponien

do a Su Majestad el Rey Don Juan Carlos de 

Borbón acepte la medalla de oro de la ciudad de 

Getafe como máximo exponente de la atención 

que las fuerzas armadas y este municipio quie

ren manifestar a tan digna autoridad". 

♦•♦ ♦ 

1988 

Fiestas: Carretero sale a hombros. 

El Rey recibiendo la medalla de manos de 
Pedro Castro. 



20 años de Ayuntamientos 
democráticos 

DEMOCRACIA, hermosa palabra, sobre 

todo cuando va acompañada de su significa

do. 

El Diccionario de la REAL ACADEMIA DE LA 

LENGUA la define como: RÉGIMEN POLÍ

TICO EN QUE EL PUEBLO EJERCE LA 

SOBERANÍA. 

A.P.A.N.I.D., Asociación de Padres y Amigos de 

Niños Diferentes de Getafe, nació en 1.968 y no 

tuvo reconocimiento oficial por el MINISTERIO 

DE LA GOBERNACIÓN hasta 1.971, se acogió 

a la Ley de Asociaciones de 1.964; Los socios 

más antiguos recuerdan perfectamente cómo por 

aquel entonces cada vez que simplemente se con

vocaba una ASAMBLEA GENERAL ORDINA

RIA, regulada por Estatutos, teníamos que pedir 

permiso al MINISTERIO DE LA GOBERNA

CIÓN y a la DIRECCIÓN GENERAL DE LA 

POLICÍA, la cual había veces que hasta unas 

horas antes de empezar la Asamblea no te daba 

dicho permiso. (Ejemplo claro de Autocracia o 

Dictadura). Son muchas las dificultades y anéc

dotas que una Asociación como la nuestra, nacida 

en Dictadura, podría contar. 

La llegada de la DEMOCRACIA creó gran des

concierto en general, pues al no conocerla, no 

haberla vivido y solo tener conocimientos teóri

cos del tema, cada cual la interpretaba a su mane

ra y todos creíamos estar en posesión de la ver

dad. Confundíamos Libertad con Libertinaje. 

Todo eran derechos y se nos olvidó que también 

había obligaciones, etc., han tenido que pasar los 

años y alcanzar la madurez necesaria para enten

der conceptos como: tolerancia, cooperación, 

1988 

1 solidaridad, etc., y aún nos queda mucho camino 

por recorrer, pues como se podrá observar crono

lógicamente y por similitud, una persona con 20 

años es muy joven, al igual que nuestra DEMO

CRACIA. 

Los Ayuntamientos, como núcleos cercanos a las 

personas que forman los pueblos, han tenido un 

papel importantísimo en la DEMOCRACIA y en 

la DEMOCRATIZACIÓN de las mismas, pues 

han creado las estructuras necesarias, (educati

vas, culturales, sociales, sanitarias, deportivas, 

etc.) y las han puesto al servicio del pueblo; Lo 

que antes era privilegio de unos cuantos, ha pasa

do a ser de todos; Lo que era graciable hoy es un 

derecho y un largo etc., que nos hace pensar que 

de verdad la soberanía del pueblo puede llevar a 

ser una realidad. 

Desde estas líneas ammamos a todos nuestros 

Ediles, Asociaciones, Ciudadanos, Organizacio

nes, etc., para seguir trabajando y hacer realidad 

en todo su contenido esa palabra TAN HERMO

SA QUE ES DEMOCRACIA. 

JUAN AGUDO VALTIERRA 

Direcwr General de A.P.A.N.I.D. 

• 
• 
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Los cañones ceden el paso a las aulas 

1989 en Getafe es el año del cambio. El año 

en el que el cuartel de artillería ve derriba

dos sus muros para dar paso a los libros, la 

cultura, la ciencia, la investigación. El año 

en el que miles de ciudadanos se concen

tran a la vera de sus muros para conquistar 

un espacio hasta entonces vedado. Un 

espacio en el que había cañones y ahora se 

ponían aulas. Un sueño, por el que muy 

pocos apostaban. Un sueño que se hizo rea

lidad. 

• El cuartel de artillería se convierte en 
Universidad. 

• La temporada de usuanos de las p1scmas 

municipales se cierra con 70.000 usuarios. 

• El Ministro de Educación, Javier Solana, 
acompañado por el Alcalde Pedro Castro y 

el Presidente de la Comisión Gestora de la 
nueva Universidad Carlos III visita por pri
mera vez las obras de esta Universidad. 

• Getafe participa en las elecciones europeas 
por encima de la media nacional. 

• El Ayuntamiento vigilará el nivel de ruidos. 

• El Presidente de la Junta de Castilla La 
Mancha, José Bono, inauguró la Casa 

Regional de Castilla La Mancha. 

• Niños de Getafe izan por primera vez la 
bandera europea. 

• Se inaugura el Centro de Acogida Infantil. 

La plaza de España cambia de aspecto. 

Bono inagura la Casa de Castilla la Mancha .. 

El Ministro de Trabajo , Chaves entrega los 
certificados de cualificación profesional a 120 

alumnos de la Escuela Taller .. 



• Entra en funcionamiento una residencia de 

ancianos en el Sector Tres. 

• Se inauguran las Casas Regionales de 

Andalucía y Extremadura. 

• El Ministro de Trabajo, Manuel Chaves 
entrega los certificados de cualificación 

profesional a 120 alumnos ele la Escuela 
Taller. 

• Los Ayuntamientos democráticos cumplen 
10 años. 

• Sito Pons, Arancha Sánchez Vicario y Poli 

Días premiados en la Gala del Deporte. 

• La plaza de España cambia de aspecto. 

• Los alumnos de la Escuela Taller recuperan 
uno de los edificios más emblemáticos de 
Getafe: el patio del Hospitalillo de San José 

experimenta un profundo cambio. 

• La calle Madrid cambia de aspecto. 

♦•♦ ♦ 

1989 

Inauguración de las Casas Regionales de 
Andalucía y Extremadura. 

Los alumnos de la Escuela de Taller recuperan el 
patio del Hospitalillo. 
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Las casas regionales un 
instrumento integrador 

Las Casas Regionales en el contexto real de la 

ciudad de Getafe son centros abiertos, libres 

y progresistas. 

Con la llegada de los Ayuntamientos Democráticos 

nace la idea y se pone en marcha, la creación de 

nuestros Centros Regionales que, con la sensibili

dad del equipo de gobierno de nuestro 

Ayuntamiento, gracias a su apoyo y al esfuerzo de 

mujeres y hombres, desde la emigración, hacen 

posible lo que hoy es una realidad que las Casas 

Regionales en Getafe, que son un ejemplo a nivel 

nacional. 

Nuestros centros son lugares de encuentro para la 

divulgación de la cultura, y un desarrollo progre

sivo, donde permite el acercamiento de todas 

aquellas personas, que un día tuvimos que salir de 

nuestros respectivos pueblos y hoy participamos 

en nuestros centros regionales. Somos partícipes 

de la vertebración de la sociedad moderna, cons

tituyendo un factor de coherencia para el buen 

hacer de cuantos habitamos la Comunidad de 

Madrid. 

Las Casas Regionales constituyen un elemento aglu

tinador de miles de personas que transmiten al con

junto de la ciudadanía los valores de su cultura autóc

tona, su carácter, su forma de ser y de vivir la vida, 

lo que va tejiendo poco a poco la redimbre que hace 

soportable la convivencia en las grandes áreas urba

nas, donde la pérdida de personalidad y la ausencia 

de una identificación colectiva contribuyen al desa

rraigo, con la consiguiente generación de patologías 

sociales lle codos conocidas. For cllu, quizéís, hoy 

más que nunca, sea preciso apreciar en todo su valor 

la labor integradora de las Casas Regionales que con-

1989 

tribuyen a darle cuerpo y razón a este mosaico mara

villoso de pueblos y culturas que es Madrid. 

La juventud, símbolo inequívoco, es el futuro de 

nuestras entidades, precisa de un mayor grado de 

apoyo y atención, no solamente planteado desde 

el relevo generacional, sino desde la responsabi

lidad que tenemos a colaborar por la solución de 

aquellos problemas sociales derivados de la pér

dida de ilusión, desidia, frustración, ocio mal 

encauzado y carencia de puesto de trabajo. 

Hacemos un llamamiento a los jóvenes progresis

tas para que os integréis, y este sentimiento me 

gustaría hacerlo extensible a las mujeres. 

Otro tema que nos preocupa en nuestros centros 

es el de los mayores, estas personas tienen que 

hallar en nuestras asociaciones un favorable 

ambiente familiar del que se sientan protagonis

tas y facilitarles la labor para poder trabajar den

tro del colectivo. 

La financiación y obtención de recursos econó

micos es cada día más difícil, lo que supone una 

gran dificultad para el desarrollo de las activida

des, donde gracias al voluntariado que hay dentro 

de nuestros colectivos hacen posible poder llevar

las a cabo . 

Lurs ÜRISOLÍA TORRES 

Coordinador Asociación Casas Regionales 



La universidad, una realidad, el hospital 
universitario, aún en obras 
1991 pasará a ser un año en el que el 

Ayuntamiento de Getafe y la Universidad toma

rán acuerdos conjuntos para colaborar en activi

dades de interés social para todos los ciudada

nos de Getafe. Se firman convenios que redunda

rán en unos programas sociales en el que la cul

tura, la educación y la solidaridad serán los ejes 

fundamentales. El Hospital Universitario, otra 

de las grandes aspiraciones, sigue en obras pero 

con la lucha y la reivindicación de todos verá la 

luz. Comienzan a visitar Getafe y su Universidad, 

la Carlos III, personalidades nacionales e inter

nacionales que darán lustre y esplendor a un 

pueblo del que todos nos sentimos orgullosos. 

• La vía del tren de alta velocidad se enterrará 

600 metros a su paso por Perales del Río. 

• Primeros pasos del Centro de la Mujer. Un con

venio con la Consejería de Presidencia ha pro

piciado su génesis. 

• El Plan Local de Toxicomanías cumple un año. 

216 personas han solicitado en este tiempo 

información y tratamiento para resolver sus 

problemas de drogodependencias. 

• El Ayuntamiento y la Universidad Carlos III 

acuerdan colaborar en actividades de interés 

social. 

• La antigua cárcel se convierte en la biblioteca 

Ricardo de la Vega. 

• Los alumnos de la Universidad Carlos cumplen 
su segundo afio. 

Segundo año de Carlos III. 

La plaza de la Constitución se asfalta y se 
convierte provisionalmente en aparcamiento. 

Pelipe González en la Universidad. 
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• La plaza de la Constitución se asfalta y se con

vierte provisionalmente en aparcamiento en 

superficie. 

• El Presidente del Gobierno Felipe González 

visita la Universidad Carlos III .. 

• Hortensia Bussi, viuda del antiguo presidente de 

Chile, Salvador Allende, derrocado en el golpe de 

estado impulsado por Augusto Pinochet, visita 

Getafe, concretamente la Universidad Carlos III. 

• Se inauguran 25 kilómetros de la M-40 que 

conecta las autovías de Valencia y Extremadura 

con la presencia del Vicepresidente del 

Gobierno, Alfonso Guerra y el Ministro de 

Obras Públicas, Javier Saenz de Cosculluela. 

♦•♦ ♦ 

1990 

Hortensia Bussi, viuda de Allende, en la Carlos 111. 

Se inaguran 25 Km. de la M-40 que conecta las 
autovías de Valencia y Extremadura, con la presencia 

del Vicepresidente del Gobierno, 
A. Guerra y el Ministro Cosculluela. 

El Presidente del Gobierno, Jose Mª Aznar, 
por primera vez en Getafe. 



Recuerdos 

Recuerdo que finalizando la década de los 60 

el C. Getafe D., ya tenía su "Fondo Sur" en 

el campo de San Isidro ubicándose en el terraplén 

de detrás de la portería, sin las comodidades de 

hoy, pero acudiendo incondicionalmente a la cita 

todas las tardes de los domingos, con excepción de 

cuando nos visitaba el Rayo Vallecano con sus cien 

autocares alineados en la Carretera de Toledo, que 

había que jugar por las mañanas o contra el 

Extremadura y Cacereño, después de la trifulca de 

los siete expulsados en el Campo de Boetticher. 

Recuerdo al inicio de los años 70, la desconfian

za de la Directiva al trasladarse al Norte (Las 

Margaritas), cuyo barrio estaba en construcción y 

los días de lluvia era una epopeya ir al fútbol pues 

estaba todo sin asfaltar, pero no fue óbice para 

que sus residentes se fuesen integrando con el 

club, formando peñas: Los Perejiles y las 

Margaritas que iban con sus avituallamientos 

para los intermedios de los partidos, pero lo que 

tenían que "desplazarse" habían de repostar antes 

de los encuentros y los puntos de citan eran: El 

Penalty, La Piscina y el Mercado donde se podrían 

degustar los mejores manjares en casquería. El 

problema era, según comentó más de un árbitro 

los segundos tiempos, cuando empezaba a hacer 

"efecto el desayuno" . 

Recuerdo el día que empatamos con el F.C. 

Barcelona en partido de Copa, que una hora antes 

de su inicio no cabía un alma, teniendo que saltar 

al terreno de juego la manifestación de 

Kelvinator. Y el día del Sporting con Quini y 

cornpama, Betis, Zaragoza, Recreativo, etc ... , 

fueron los años de mayor esplendor deponivo 
contando hasta con 5.000 socios, pero ... 

1990 

Recuerdo el inicio de los 80 que, con tanto 

esplendor nos deslumbramos , teniendo que 

empezar de cero, hasta que en el 94, se consiguió 

el anhelado ascenso a 2ª División frente al 

Figueras C.F., volviendo a vibrar la afición. 

Recuerdo con mucha añoranza el Campo de "Las 

Margaritas" , pero como estamos en la era Norte

Sur seguimos progresando al Norte, deseando 

que los residentes del barrio "Las Señoras" se 

integren con el Club como en su día lo hicieron 

"Las Margaritas" consiguiendo el ascenso y 

reverdecer viejos laureles deportivos, en tan gran

dioso marco, pero .... recuerden. 

No creo que vuelva a recordar otro Estadio más al 

Norte. 

GREGORIO SERRANO 

.Ex-J ugador y Ex-Entrenador del GetaJe 
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El X Aniversario de la Constitución 
se celebró en Getafe 
1991 fue un año especial para Getafe. La 

Universidad Carlos 111 organizó un seminario 

sobre la Constitución Española coincidiendo 

con el X aniversario. Las más altas personalida

des del Estado como el Presidente del Gobierno, 

los Presidentes del Congreso y Senado; del 

Tribunal Constitucional y del Consejo General 

del Poder Judicial junto con Ministros, 

Presidentes de Comunidades Autónomas y 

expertos en distintas materias participaron en la 

más solemne de las conmemoraciones de la 

Constitución Española. Fue inaugurada por Sus 

Majestades Los Reyes. 

• Cientos de jóvenes dicen "no" a la Guerra del 

Golfo. 

• El Secretario General de Izquierda Unida, Julio 

Anguita habló de paz en la Carlos III. 

• Nace el primer bebé en el Hospital Universita

rio de Getafe. 

• Numerosos getafenses participaron en la 

Jornada de Puertas Abiertas de la Universidad. 

Anguita habló de Paz en la 
Universidad Carlos III de Madrid. 

Nace el primer niño en el 
Hospital de Getafe. 

Jornada de Puertas abiertas en la Universidad. 



• Getafe tiene un Centro de Formación Ocupa

cional en el Bercial. Su nombre es evocador de 

un gran luchador por la libertad y la justicia 

social: Pedro Patiño. 

• El veterano actor José Luis López Vázquez pre

gonero de las fiestas. 

• Celtas Cortos y Elegantes pusieron las notas 

musicales en los conciertos de las fiestas. 

• El Presidente de la Generalitat de Catalunya visita 

por primera vez Getafe y la Universidad Carlos III. 

• La nueva Corporación toma posesión. 

• El Getafe C.F. asciende. 

• Después de muchas negociaciones Getafe es ele

gida la Sede Episcopal y pasa a ser diócesis 

junto a Alcalá de Henares y Madrid. Francisco 

José Pérez y Femández Golfín es elegido obispo. 

• Alfonso, futbolista getafense premiado en la 

Gala del Deporte junto con el portero atlético 

Abe] y Sandra Meyers. 

1991 

Los Reyes en la Universidad: X Aniversario de la 
Constitución. 

Jordi Pujo! visita la Universidad por primera vez. 

Fiestas: Pregón de 
José Luis López Vázquez. 
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• La Universidad Carlos III celebra el X aniversa

rio de la Constitución con actos y conferencias 

de una gran altura cultural, social y económica. 

Las más altas personalidades del Estado y 

expertos en distintas materias expusieron su 

punto de vista sobre la democracia, la libertad y 

la década constitucional. Sus Majestades los 

Reyes inauguraron este ciclo de actos. Nunca 

Getafe había concitado tanto interés informati

vo y social. 

♦•♦ ♦ 

1991 

Jornadas sobre la Constitución espaíiola en la 
Universidad Carlos III de Madrid. 

Inauguración del Centro de Disminuídos Psíquicos 
con la Ministra _\' el Alcalde. 

Getafe se convierte en sede episcopal. 



1991 

Unas relaciones permanentes 
• y necesarias 

La Iglesia y la sociedad civil se preparan para 

celebrar el gran Jubileo del Nacimiento de 

Jesucristo. El año 2000 es una fecha emblemática 

para hacer balance y reflexionar juntos sobre 

nuestro pasado reciente y las esperanzas para el 

nuevo milenio. Ante el nuevo milenio, la Iglesia 

consciente de su misión que no es otra que anun

ciar a Jesucristo e iluminar las conciencias con la 

luz del Evangelio fortalece su presencia evangeli

zadora en las ciudades y pueblos. En este sentido, 

uno de los acontecimientos más importantes del 

siglo XX para la historia de la Iglesia en la 

Comunidad de Madrid es la división territorial en 

tres diócesis: Madrid, Getafe y Alcalá de 

Henares. 

En efecto, por iniciativa del entonces Cardenal 

Arzobispo de Madrid D. Angel Suquía, el Santo 

Padre erigió en 1991 la nueva Diócesis del sur de 

Madrid y la ciudad de Getafe fue elegida por la 

Santa Sede para ser la titular de la nueva circuns

cripción territorial. La elección se hizo respon

diendo a razones objetivas entre las que destaca

ban la pretensión del municipio de Getafe de con

vertirse en la capital de sur, la magnífica Iglesia 

de Santa María Magdalena muy digna de ser ele

vada a Catedral, aunque necesitada de importan

tes reformas, el Cerro de los Angeles, centro geo

gráfico y espiritual de España y la Historia de 

Getafe. También influyó decisivamente en la 

elección, la voluntad de la Corporación 

Municipal y del alcalde Pedro Castro para traer a 

esta ciudad la Sede Episcopal. 

La Diócesis del Sur de Madrid ha mantenido en 

estos años de andadura buenas relaciones de coo

peración con las autoridades elegidas por el pue-

blo. Con independencia de su signo político, los 

ayuntamientos democráticos han valorado el 

papel de la Iglesia al servicio de la persona huma

na y su dignidad. Las relaciones con el 

Ayuntamiento getafense han sido permanentes y 

necesarias para la provisión de los imprescindi

bles servicios que la Diócesis necesita para llegar 

a ser capital de la Iglesia en el sur de Madrid. 

Con gran emoción los vecinos de Getafe, despla

zados a Roma para las beatificaciones de la 

Madre Maravillas y el Padre Faustino Míguez, 

pudimos escuchar al Papa, en la Plaza de San 

Pedro, haciendo continuas referencias a esta 

nueva Diócesis. Getafe ahora es universalmente 

conocida y pido a Dios que en el futuro lo siga 

siendo: por el florecer de vocaciones sacerdota

les, los frutos de santidad de los cristianos y el 

ejercicio de la caridad, para la gloria de Dios y el 

bien de la sociedad. 

FRANC1sco JosÉ PÉREZ Y FERNÁNDEZ GoLFÍN 
Obispo de Getafe. 
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Las reivindicaciones por la 
reindustrialización salen a la calle 
1992 fue un año importante para nuestro país. 

Las Olimpiadas de Barcelona y la Expo de 

Sevilla marcaron un punto de modernidad de no 

retorno. La antorcha olímpica pasó por Getafe y 

un getafense, Alfonso Pérez, fue medalla de oro 

en fútbol en los Juegos Olímpicos. El Hospital 

Universitario cumple un año y se derriba el edifi

cio del Ayuntamiento para construir otro nuevo 

más acorde con los servicios que necesita una 

ciudad como Getafe. La antigua Fábrica de 

Harinas fue la sede provisional de las dependen

cias municipales. 

• Pedro Castro, Alcalde, es nombrado Presidente 

de la Comisión de Empleo de la Federación 

Española de Fútbol. 

• La zona sur se manifiesta por la reindustrializa

ción. Los Alcaldes de estas localidades se mani

festaron en primera linea. 

• El gran ilustrador y dibujante Rafael de Penagos 

expuso su obra en el Hospitalillo de San José. 

• Unicef concede su diploma anual al 

Ayuntamiento de Getafe por la atención a la 

infancia y a la juventud que sufre en el mundo. 

El diploma lo recogió el Alcalde de manos de la 

Presidente de Honor de Unicef, la Infanta Doña 

Margarita de Borbón y de Joaquín Ruiz

Giménez Presidente del Comité Español de 

Unicef. 

• El Hospital Universitario de Getafe cumple un 
año. 

• Aprobado el colector del Casar. 

Penagos expuso su obra en el Hospitalillo. 

La Zona Sur se manifiesta por la reindustrialización. 

Lo Antorcha Olímpica a su paso 
por Getaf e. 



• Se sellará el Cerro de Amianto. 

• Se instalará una oficina de correos en Perales. 

• Las Jornadas Regionales sobre la Industria en 

Madrid se realizaron en Getafe. 

• Renovación de autobuses. 

• Se colocó la primera piedra del Casar. 

• Se presentó el servicio de Teleasistencia. 

• Cedido el suelo para crear el edificio de nuevos 

juzgados en el Sector Tres. 

• El Instituto número IX se llamará Antonio 

López García. 

• El Sector Tres tendrá su parroquia. 

• Se celebró la VII Semana Infantil de la 

Alhóndiga. 

• Luis Cobos, pregonero de las fiestas. 

• Aprobado el Reglamento de Participación 

Ciudadana. 

• Un convenio con el Canal de Isabel II con el 

Ayuntamiento abastecerá a Getafe norte de 

agua. El presupuesto: 387 millones de pesetas. 

• El Hospital pone en marcha nuevos servicios. 

• Se crearon los Consejos de barrio en Perales, 
Bercial y Cerro Buenavista. 

1992 

Fiestas: Luis Cabos. 

Fiestas: Alejandro Sanz. 
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• El colegio de la Magdalena, nueva sede episco

pal. 

• La plaza de Perales, obra de la Escuela Taller. 

• La antorcha olímpica pasó por Getafe. 

• Más del ochenta por ciento de los alumnos han 

aprobado la selectividad en la Carlos III. 

• Alejandro Sanz produjo delirio entre las ado

lescentes en el concierto que ofreció en el 

campo del Magallanes dentro de las Fiestas 

Locales. 

• El área sanitaria X atendió más de un millón de 

consultas en 1991. 

• Aprobado el proyecto para construir una zona 

polideportiva en Perales del Río. 

• 280 personas disfrutarán de las vacaciones para 

la tercera edad. 

• Inaugurado el Centro Cívico del Bercial. 

• Alfonso, jugador de fútbol de Getafe, meda

lla de oro en los Juegos Olímpicos de 

Barcelona. 

• Getafe tendrá un nuevo parque de bomberos. 

• Cuarenta y ocho mil jóvenes se beneficiarán del 

Plan Joven. 

• Según un estudio de medio ambiente, en el Cerro 

de los Angeles existen 22 especies de aves. 

1992 

• El Obispo de Getafe, declaró su satisfacción al 

cumplir un año de diócesis. 

• El Consejero Delegado de Arpegio declaró en 

Getafe que el Arroyo Culebro será la locomoto

ra del sur. 

• Diez mil millones es la inversión prevista para el 

Polígono de los Olivos. 

• Getafe se vuelca con Somalia. Se recaudaron 

1.500 kilos de alimentos y alrededor de 6 millo

nes de pesetas. 

• Traslado provisional del Ayuntamiento a la anti

gua fábrica de harinas . El edificio antiguo no 

reunía las condiciones adecuadas para una ciu

dad como Getafe. 

• •• ♦ 



El orgullo de ser getaf ense 

Es para mi un orgullo representar al pueblo 

de Getafe allá por donde voy. Mi corazón 

siempre estará en esta tierra, que es donde crecí, 

me eduqué y empecé una vida como deportista 

que sólo me ha proporcionado alegrías. Que el 

estadio lleve mi nombre me hace aún más res

ponsable al saber que siempre debo dejar bien 

alto a Getafe. 

Las meJores sensaciones se producen cuando 

regreso a mi casa y me reencuentro con mis ami

gos, recordando "viejos" tiempos en el colegio, 

cuando empezaba a dar mis primeras patadas a 

un balón. 

Desde muy joven he sabido lo que es el sacrifi

cio y lo difícil que es llegar arriba. Llegar a las 

categorías inferiores del Real Madrid, fue como 

un sueño: ver de cerca a mis ídolos como Hugo, 

Michel o Butragueño, algo increíble, debutar 

junto con ellos a los diecisiete años y en el 

Bernabéu, es algo que no se puede explicar con 

palabras, sólo sabes que tocas el cielo. 

Si hay otro momento especial que tengo grabado 

en mi mente es la final de los Juegos Olímpicos 

de Barcelona. Cuando saltas al campo estás tan 

concentrado que parece que estés en una nube, 

pero cuando Kiko marcó prácticamente en el 

último minuto y más de cien mil espectadores 

gritan enardecidos, te sientes grande y son 

momentos que no quieres que pasen. Es algo 

tuyo e irrepetible. 

En Sevilla, me tni,tan magníficamente, disfruto 

1992 

siento nostalgia de mi tierra que tan bien me trata 

y donde siento el calor de toda esa buena gente 

de la que sólo puedo tener palabras de agradeci

miento. Gracias, Getafe. 

de mi trabajo y doy todo lo que tengo para llevar Alfonso Pérez Muñoz 
al Betis a lo más alto, pero, lógicamente, también Medalla de Oro Olímpico, enfú1bol. 

• 
• 
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La ciudad empieza a consolidar sus 
cimientos de futuro 
El 17 de mayo, Getafe se vistió de gala para reci

bir a Sus Majestades los Reyes en la Universidad 

Carlos lll. Inauguraron así el campus de Getafe y 

don Juan Carlos recibió la medalla de oro de la 

Universidad. Importantes acontecimientos fueron 

también la puesta en marcha del Centro Logístico 

de Abastecimiento con la firma de financiación 

por parte del BBV, la visita de la Ministra de 

Asuntos Sociales al Centro de Minusválidos 

Psíquicos, la apertura del Ayuntamiento en hora

rio de tarde y la puesta en funcionamiento de los 

Centros de Salud de Juan de la Cierva y Sánchez 

Morate. 

• Sus Majestades Los Reyes inauguraron el cam

pus de Getafe de la Universidad Carlos III. 

• Comenzó a funcionar el Centro de Formación de 

Altas Tecnologías. 

• Su Majestad la Reina Doña Sofia y la Ministra 

de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi visitan el 

Centro de Minusválidos Psíquicos. 

• Gregorio Peces Barba elegido Rector de la 

Carlos III. 

• Según una encuesta de la Concejalía de 

Juventud, a los jóvenes les gusta vivir en 

Getafe. 

• Se pone en marcha en Getafe el programa Now, 

un programa europeo cuyo objetivo es promover 

la igualdad de oportunidades de las mujeres en 

el empleo y en la formación profesional. Getafe 

es uno de los primeros municipios españoles que 
asume este proyecto. 

El antiguo ayuntamiento demolido. 

La Reina estuvo en Getafe en el 
Centro de Disminuídos Psíquicos. 

Peces-Barba elegido Rector de la Carlos JJJ_ 



• Las plazas públicas ofertadas para la escolariza

ción de los niños y niñas de tres años se han 

cubierto en su totalidad cubriendo el 100 por 

100 de la demanda. 

• Un vecino de Getafe, Antonio Domínguez 

González recorrió, en silla de ruedas, el camino 

de Santiago. Más de 800 kilómetros. 

• En una iniciativa única en España las distintas 

generaciones se podrán relacionar a través de la 

Universidad. De esta forma 50 personas mayo

res de 50 años podrán participar en cursos de 

Humanidades de la Universidad Carlos III 

mediante una matrícula gratuita. 

• El antiguo Ayuntamiento demolido. 

• Se publica la Ley del Parque Regional del 

Sureste Metropolitano. 

• El Alcalde, Pedro Castro, solicita la aprobación 

de la Ley de la cuenca Baja del Manzanares con 

el objetivo de evitar la progresiva degradación 

del río Manzanares. 

• Luz verde para la construcción de 3.000 vivien

das en Los Espartales en la zona norte de Getafe. 

• Aprobada la construcción de la segunda fase del 

Conservatorio Profesional de Música de Getafe. 

• Se ha aprobado un nuevo aparcamiento subte

rráneo para residentes en la avenida de las 

Ciudades entre el Polideportivo de Juan de la 
Cierva y la Casa de Andalucía. 

1993 

Día de la Bicicleta. 
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• Primera piedra de la nueva iglesia del Bercial. 

• El día de la bicicleta reunió a 1.300 participantes. 

• El Ayuntamiento homenajea a los deportistas 

locales. 

• Veinte ancianos de Getafe podrán pasar el día en 

la Residencia y dormir en casa. 

• El Ayuntamiento cede suelo a la Universidad 

para crear el tercer campus universitario. 

• Entran en funcionamiento dos Centros de Salud. 

• El BBV instalará el Centro Logístico de 

Abastecimiento en el Arroyo Culebro. El acuer

do se plasmó en una firma rubricada por el 

Presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín 

Leguina, el Alcalde, Pedro Castro y el Presidente 

del Banco Bilbao Vizcaya, Emilio Ybarra. Son 

495.000 metros cuadrados con una inversión ini

cial de 10.000 millones. 

• 2.500 jóvenes de Getafe desarrollan un progra

ma de prevención de toxicomanías. 

• Se celebró el acto de graduación de las primeras 

promociones de la Universidad Carlos III con 

221 alumnos. 

• El Ayuntamiento abrirá también por las tardes de 

lunes a jueves. 

• Mi.gu~l Indurnin y Dorna Ood~lla pr~mio., 

nacionales. 

1993 

• 2.500 niños y niñas de Getafe participan en una 

campaña de solidaridad con Cruz Roja. 

• Firmado el convenio de ampliación de la 

Universidad. 

♦•♦ ♦ 
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Un poco de historia y una apuesta 
de futuro 

El 13 de febrero de 1996, vio la luz 

A.C.O.E.G. (Agrupación de Comerciantes y 

Empresarios de Getafe ), fruto de la fusión de dos 

asociaciones comerciales, que entonces había de 

Getafe, A.C.O.G.E. y A.C.E.G. Tras una largo 

período trabajando ambas en paralelo por el 

comercio de nuestro pueblo, decidieron aunar 

esfuerzos, y seguir con esta labor como una sola. 

A partir de esta fecha, y hasta la actual son 

muchas las acciones que ACOEG ha emprendido, 

por ejemplo: - Los cursos de especialización, sub

vencionados por la Comunidad de Madrid. - Tres 

ediciones de Expo-Getafe, patrocinadas por el 

Ayuntamiento y con la colaboración inestimable 

de GISA. - Convenio con Banesto. - El Plan de 

actuación comercial de Getafe, con la colabora

ción del Ayuntamiento y subvencionado también 

por la CAM. - La creación del Consejo de 

Comercio, donde están representados, además de 

ACOEG, todos los partidos políticos y GISA, que 

podemos considerar el mejor futuro donde plan

tear nuestras inquietudes cara al futuro. - En el 

tema de las subvenciones económicas, podemos 

decir que se ha conseguido más del ochenta por 

ciento de las solicitadas, para la mejora del 

comercio. Estas entre otras de no menor impor

tancia. 

Pero es mucho lo que queda por hacer y muchas 

esperanzas a conseguir, si realmente, las personas 

que vivimos del comercio, queremos asegurarnos 

nuestra comunidad, no se puede bajar la guardia. 

Recientemente hemos presentado en el Consejo de 

Comercio, un proyecto de la Agrupación llamado -

blemente de nada servirá si no logramos la colabo

ración de nuestro Ayuntamiento, y por supuesto la 

de la gran mayoría de los comerciantes de Getafe, 

y para ello es fundamental, que nuestro comercio 

esté mayoritariamente agrupado. 

El comercio de Getafe es un comercio de calidad, 

pero tenemos que actuar como un colectivo, para 

competir con nuestros enemigos comerciales y 

lograr que estos no nos desplacen de nuestro 

terreno. Hay que mejorar la capacidad de compra, 

hacer campañas publicitarias en conjunto, para 

fidelizar al consumidor -tener voz y voto en los 

organismos que nos representan y marcan las 

leyes, a las que nos tenemos que someter, delimi

tar e identificar bien a través de logotipos- los 

barrios ya conocidos por todos y agrupar a los 

comerciantes de estos en asociaciones zonales, 

que a su vez formarán parte de otra donde estén 

todas representadas preparada para actuar con 

fuerza cuando sea necesario. 

Esto es parte del proyecto, centros Getafe, quizás 

no sea fácil, pero si actuamos como un colectivo 

unido, seremos capaces, y entonces os aseguro 

que nuestro comercio estará sin duda en un época 

dorada, sin precedentes. 

Centros Getafe- se trata de un ambicioso plan para JERÓNIMO CORVILLO 

optimizar al máximo nuestro comercio, indiscuti- Presiden/e de ACOEG 
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Primera Visita Real al pueblo de 
Getaf e con carácter oficial 
Diciembre de 1994 será recordado en Getafe 

por ser la primera vez que Sus Majestades 

los Reyes de España venían de visita oficial a 

nuestro pueblo. No a la Universidad ni a la 

Base Aerea sino a las calles y plazas de 

Getafe. Recorrieron el nuevo desarrollo 

industrial de Arroyo Culebra y visitaron la 
plaza del Beso, la Biblioteca Ricardo de la 

Vega y posaron al final de la jornada en la 

puerta de la Catedral de la Magdalena. 

• Llegan a Getafe niños afectados por la 

radiación de Chemobyl. Estuvieron acogidos 
un mes en distintas familias del Sector Tres. 

El programa de acogida fue organizado por la 

parroquia Nuestra Señora de Buenavista de 

este barrio. 

• Se crea la Junta Arbitral de Consumo 

mediante un convenio entre el Ayuntamiento 

y el Ministerio de Sanidad. Se ocupará de las 
controversias que se produzcan en la 

actividad de consumo en Getafe. 

• La Banda Municipal cumple diez años. 

• El 12 de diciembre, Sus Majestades los Reyes 
visitaron Getafe dentro de la primera visita real 

a la Comunidad de Madrid. Visitaron las obras 

del nuevo polígono de Arroyo Culebro o Area 

Empresarial Andalucía, tras los cuales fueron 

recibidos por la Corporación Municipal en la 

plaza del Beso y posteriormente visitaron la 

Biblioteca Ricardo de la Vega. En estos 
momentoa ae recuerda que la CUBa de Borbón 

dio a Getafe el honor de "ciudad ilustrísima" 

siendo Rey Alfonso XII. 

-)ljjr--~~ 
1 '7 cr · 
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Visita de los Reyes a la zona sur. 



• Se pone en marcha el Centro Logístico de 
Abastecimiento en el Arroyo Culebra. 

• El 17 de diciembre se colocó la primera 
piedra del nuevo barrio de Getafe Norte. 

• Adjudicadas las obras de construcción de 
los accesos a la nueva estación de cercanías 
de San Isidro - Sector Tres. 

• La factoría Siemens de Getafe fabricó 
equipos de radio para la policía argentina por 
valor de 10.000 millones. 

• Pedro Delgado, Conchita Martínez, y José 
Luis Pérez Caminero entre los premiados 
de la IX edición de la Gala del Deporte. 

• El Ministro de Obras Públicas, José Borren, 
firma el convenio de integración de la vía 
férrea a su paso por Getafe en el transcurso 
de una visita a nuestro municipio. Anunció 
también la construcción de dos depuradoras y 
la instalación de un tercer carril en la 
carretera de Toledo (N-401) hasta Getafe. 

• Abierto el pnmer centro Comercial de 
Perales del Río. La superficie supera los ocho 
mil metros cuadrados y cuenta con una 
inversión de 2.000 millones de pesetas. 

~ .,?? 
~ ,;., ._, ' 
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1994 

Llegan a Getafe niños afectados por la 
radiación de Chernobyl. 

Centro Logístico de Abastecimiento. 

El Ministro de Obras Públicas en su visita a Getafe. 
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Educando para respetar 
el medio ambiente 

Desde hace cuatro años, el Colectivo 

Educativo APACHAS lleva a cabo diversas 

actividades de Educación Ambiental en nuestro 

municipio encaminadas a dar a conocer los espa

cios naturales que todavía posee la zona para 

fomentar una conciencia cada vez más ecológica. 

El epicentro de dicho programa está constituido 

por las Lagunas de Perales, lugar emblemático 

del entorno getafense, que arrastra toda una his

toria a sus espaldas: desde una fábrica de yeso 

durante cerca de tres siglos, hasta transformarse 

en un vertedero ilegal tras ser abandonada ésta 

allá por los 70. La presión de los grupos ecolo

gistas y el apoyo del movimiento vecinal hizo 

posible que al final se vallaran y se catalogaran 

como un espacio protegido. Una escuela taller 

realizó la primera limpieza y plantaron pinos. En 

la actualidad, APACHAS continúa acometiendo 

labores destinadas a su recuperación total, . y 

como parte de la misma, cada año, a lo largo de 

dos meses, se oferta a los centros educativos y 

asociaciones, para que participen plantando 

especies autóctonas. De este modo, conjugando 

la parte didáctica con la de recuperación, se ofre

ce cada curso lectivo una serie de sendas (a pie y 

bicicleta) que buscan descubrir los ecosistemas 

más relevantes (Manzanares, Parque Regional 

del Sureste) y la importancia que tiene el hecho 

de conservarlos para nuestro futuro, que sólo 

será posible con el esfuerzo de todos y todas. 

Dado el éxito de demanda, el calendario escolar 

aumenta cada año, y para el presente 98-99, está 

prevista una participación de más de 1500 perso

nas, demostrándose así la consolidación del 

Programa de Educación Ambiental, y el interés 

de la ciudadanía getafense en las cuestiones 

medioambientales. COLECTIVO ECOLOGISTA "APACHAS" 

1994 
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Su Majestad la Reina Doña Sofía inaugura la 
Residencia de Estudiantes "Fernando de los Ríos" 
1995 fue un año de cambios. Joaquín Leguina 

dejó de ser presidente de la Comunidad Autónoma 

de Madrid, siendo el primero desde la creación 

del ente autonómico. Su Majestad, la Reina Doña 

Sofía inauguró la Residencia de Estudiantes 

Fernando de los Ríos, destacando en su alocución 

el apoyo a la convivencia en los jóvenes como 

base de solidaridad y amistad. Y según un estudio 

de la Universidad de Zaragoza, los bomberos de 

Getafe son los más eficaces. 

• El comisario Javier Redondo, declaró que la 

"prevención del alcoholismo en la juventud pasa 

por la educación tanto de la familia como de los 

profesores". 

• Crecieron espectacularmente las cantidades 

recogidas de papel, cartón, vidrio y pilas para 

reciclar. 

• Sesenta jóvenes part1c1pan en las Casas de 

Oficio de Medio Ambiente, ferralla y encofrado. 

• La Reina Doña Sofía inauguró la Residencia de 

Estudiantes Fernando de los Ríos y en el trans

curso del acto le fue impuesta la Beca de 

Residente de Honor. En su discurso Su Majestad 

resaltó que "una residencia es un privilegiado 

lugar de convivencia, centro de afectos y amis

tades duraderas. Me siento muy identificada con 

todas las experiencias que pretenden una forma

ción integral de los jóvenes". 

• Según un estudio de la Universidad de Zaragoza, 

los bomberos de Getafe ocupan el primer lugar 
en cuanto a su eficacia. El estudio se basó en las 

ciudades ele más ele cincuenta mil habitantes. 
Doña Sofía inaugur6 la Residencia de 

Estudiantes 
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• Arcos Gil, alcanzó la mejor marca nacional de 

1995 con un salto de 5,70 m. 

• El Consejero de Transportes, Julián Revenga 

declaró en nuestro municipio: "Getafe tiene que 

impermeabilizarse con el enterramiento de la 

vía". 

• La Delegada del Gobierno en Madrid, Pilar 

Lledó presidió la Junta Local de Seguridad, al 

término de la cual declaró que Getafe es el 

municipio más seguro de la Comunidad de 

Madrid. En su visita a nuestra ciudad rememo

ró su estancia en nuestro municipio, hace quin

ce años como profesora del Instituto Puig 

Adams. 

• El Presidente de la Comunidad, Joaquín 

Leguina se reunió con los Alcaldes de la zona 

en nuestro municipio. En el transcurso de su 

visita declaró que "el futuro de la Comunidad 

de Madrid es el sur". 

• Finalizado el 40% de la red de saneamiento de 

Getafe Norte. 

• Hallado en Getafe restos de un poblado de la 

Edad del Hierro perteneicente a los siglos VII y 

VII antes de Cristo. En la misma zona ya se 

encontró en 1976 un brazalete de oro de 24 kila

tes del siglo VIII después de Cristo. 

• Finalizada la estructura de la nueva Casa 

Consistorial. 

• El Ayuntamiento edita una Guía de Sendas 
Ecológicas . En ella se recogen cinco sendas. 

1995 

Visita de niños y niñas al Parque 
de Bomberos 

Jornadas Extremeñas en el 
Polideportivo Juan de la Cierva. 



• Alumnos del Instituto León Felipe, premio 

nacional en una campaña de lucha contra la 

droga. 

• Getafe, sede de las "Jornadas sobre salud públi

ca de la Comunidad de Madrid". 

• Jornadas extremeñas en el Polideportivo Juan 

de la Cierva. 

• Miles de rocieros disfrutan de esta romería en el 

Cerro de los Angeles. 

Sendas ecológicas. 

.':'~' 
,.,..,,. 

¿f,i/·l , 

1995 

---
Romería Rociera. 
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Una perfecta coordinación 

Se cumplen ahora 20 años de Ayuntamientos 

democráticos en nuestro país. 

Por lo que respecta a Getafe y en el transcurso de 

estos 20 años, junto al Ayuntamiento y perfecta

mente coordinados con él, la Comisaría del 

Cuerpo Nacional de Policía de Getafe ha trabaja

do con total entrega y lealtad por la convivencia 

pacífica de todos los getafenses. 

La concentración urbana de población de Getafe, 

que además suele aumentar los movimientos 

laborales internos así como con el crecimiento 

demográfico, exigen del Cuerpo Nacional de 

Policía una gran versatilidad que le permita 

situarse allí donde la demanda de seguridad se va 

a producir para desarrollar los programas de pre

vención de la delincuencia. 

Se trata pues de adelantarse a la dinámica comisi

va de los hechos delictivos con acciones como: 

• El Plan de Presencia Policial (Policía de 

Proximidad) . 

• El Programa de Contactos Ciudadanos. 

Por otra parte, la Seguridad en una Sociedad 

como la getafense, enfrentada a los retos del siglo 

XXI, debe ser concebida como un diálogo cons

tante con los ciudadanos para llegar a: 

• Una policía técnicamente bien preparada 

• Cercana y asequible al ciudadano 

• Más preventiva que represiva 

1995 

• Transparente, asistencial e integrada en el tejido 

social del municipio, corresponsabilizando a los 

ciudadanos en los objetivos, planes y resultados. 

Con este propósito trabaja la Comisaría del 

Cuerpo Nacional de Policía de Getafe con su con

trastada vocación de servicio unida al estrecho, 

leal y productivo contacto con el ciudadano, 

haciendo propias las aspiraciones del pueblo de 

Getafe. 

Feo. Javier Redondo Zúñiga 
Comisario Jef e de la Brigada Provincial de Seguridad 
c;,,dadan a (M a dr;d) 
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Homenaje a Pedro Patiño en el 
XXV Aniversario de su muerte 
Se firma por fin un convenio entre las tres admi

nistraciones para enterrar la vía. Los compañe

ros de CCOO de Pedro Patiño le ofrecieron un 

sentido homenaje en el centro de formación ocu

pacional que lleva su nombre en el barrio del 

Bercial. Se consuma una injusticia con el desahu

cio de la familia Brenes, quienes después de 

pagar su piso se ven en la calle a manos de un 

subastero profesional. El Ayuntamiento vuelve a 

su emplazamiento tradicional en la plaza de la 

Constitución. Su Majestad el Rey visita el Centro 

Logístico del Ejército del Aire. 

• El Ministro de Obras Públicas, José Borrell, el 

Presidente Regional Alberto Ruiz Gallardón y el 

Alcalde, Pedro Castro, firman el convenio para 

enterrar la vía. El acuerdo permitirá el soterra

miento de cerca de tres kilómetros de vía. 

• CC.00. rinde un homenaje a Pedro Patiño en el 

XXV aniversario de su muerte en el Centro de 

Formación que lleva su nombre. Pedro Patiño 

moría abatido por los disparos de las fuerzas de 

orden público el 13 de septiembre de 1971. 

• Su Majestad el Rey visita el Centro Logístico de 

Transmisiones y de material de apoyo del Ejér

cito del Aire. 

• Se produce el desahucio de la familia Brenes 

tras una resolución judicial. Esta familia adqui

rió su piso en 1981 acordando pagar la escritura 

una vez concluido el pago total. El propietario 

anterior, estafador, una vez acordada la venta 

hipotecó el inmueble que acabó en las manos de 

un subastero profesional por la irrisoria canti

dad de 295.000 pesetas. Seis años de lucha, de 

q 

Su Majestad el Rey en el Centro 
Logístico de Transmisiones. 

Converiío do EnrUrrorn¡snio 
d,:ci !o vfo lóirea CI su POSO 

PQr Getote 

Firma por el Convenio para 
enterrar la vía. 

63 



64 -

gestiones incluso ante el Defensor del Pueblo 

chocaron contra la maquinaria judicial que poco 

entiende de sentimientos. 

• IU y PP cambian de portavoces. Gregorio Gordo 

por Izquierda Unida y José Luis Moreno por el 

Partido Popular son los nuevos nombres. Por su 

parte una escisión en el PP genera la formación 

del Grupo Mixto formado por Luis Yubero. 

• Peces-Barba fue reelegido Rector de la 

Universidad. 

• El Consejero de Obras Públicas presentó 1250 

viviendas de la urbanización "Pórtico del Sur". 

• El Ayuntamiento vuelve a la plaza de la 

Constitución. 15.000 metros cuadrados al servi

cio de los vecinos. Su azotea de aljibe ecológi

ca es una novedad nacional. 

• El Ex-Presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, 

recibe la medalla de oro de la Universidad. 

• Brigadistas Internacionales recibieron un senti

do homenaje en Getafe. 

• Ruiz Gallardón inaugura la ampliación de 

Siemens. 

• Perales del Río ya cuenta con una piscina olím

pica. 

• El campo de las Margaritas acoge sus últimos 

partidos. 

• La Vuelta Ciclista a España pasa por Getafe. 

,.x 

1996 

El ciclista Tony Rominger en la 
etapa de Getafe. 

El Ex-Presidente Adolfo Suárez en la 
Universidad Carlos Ill. Se le otorgó la 

Medalla de Oro. 



La tenista Conchita Martínez visitó el 
Ayuntamiento en la Boda de su hermano. 

Adolfo Suárez durante el Acto de entrega. 

1996 

Homenaje a los Brigadistas Internacionales. 
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El año del pacto 

En 1997, Izquierda Unida entra a formar 
parte del Gobierno Municipal. PSOE e JU 
firman un acuerdo hasta el final de la legisla
tura. Sus Majestades los Reyes nos honraron 
inaugurando la nueva Casa Consistorial, 
mientras cientos de getafenses les vitorearon 
en la plaza. El Presidente del Gobierno rea
liza su primera visita como Presidente a 
Getafe para inaugurar el curso en la 
Residencia "Fernando de los Ríos". 

• PSOE e IU firman un acuerdo de gobierno 
para gobernar en coalición durante el resto de 

la legislatura. De esta forma Izquierda Unida 

entra a formar parte del Gobierno Municipal. 

• Sus Majestades los Reyes inauguraron el 
nuevo Ayuntamiento. Fueron recibidos por 

la Corporación Municipal con el Alcalde a 
la cabeza y el Presidente de la Comunidad 

de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón. 

• El Ayuntamiento adquiere suelo industrial 
con el fin de ampliar los polígonos del arro

yo Culebro y de Los Olivos. 

• La Comisaria de policía nacional vuelve a la 
calle Chmruca con un edificio moderno, acorde 

con las necesidades de este cuerpo de seguridad. 

•Nacela Casa Regional de Castilla León. Se 

une así a las existentes de Castilla-la 
Mancha, Andalucía y Extremadura. 

• Las obras del parque de bomberos continúan 

a buen ritmo. Está situado en la carretera de 
Getafe - Leganés. 

Carnavales 1997. 

Sabina en la Triple Rock. 

/11u11t:11ru c i,í11 tf,./ 1111n·o Ay to. por los Reyes. 



• Joaquín Sabina dio un concierto en la sala 
Triple Rock. 

• El pertiguista getafense. Arcos Gil sufre un 
grave accidente doméstico. Su tenacidad y 
voluntad hizo que volviera rápidamente a 
los entrenamientos. 

• Se abre la nueva Facultad de Humanidades, 
Comunicación y Documentación en la 
Universidad Carlos III. El nuevo edificio 
bautizado como "Concepción Arenal" 
ocupa 15.000 metros cuadrados. 

1997 

Aznar inaugura el nuevo curso 
académico, en la Residencia de 

Estudiantes. 

Concentración en la plaza del Ayto. por 
Miguel Blanco. 

por Miguel Blanco. 
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• El genial dramaturgo Antonio Buero 
Vallejo recibe la medalla de oro de la 
Universidad Carlos III. 

• La Universidad organiza un seminario 
sobre el terrorismo con la presencia de 
autorizados conferenciantes. Uno de ellos 
fue el Ministro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja. 

• El Presidente del Gobierno, José María 
Aznar inaugura el curso en la Residencia de 
Estudiantes, Femando de los Ríos. 

• La Expo - Getafe en 1997 se consolidan . 

••• ♦ 

1997 

Los miembros del nuevo Gobierno Municipal 
posan en la terraza ecológica del Ayuntamiento. 

El Consejero de Medio Ambiente en Getafe. 

Expo - Getafe 1997. 
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Enterramiento de la Vía, Coliseum, Piscina cubierta, 
Teatro García Lorca ... Cambios espectaculares 

1998 pasará a la historia de Getafe por ser el 

año en el que comenzaron y concluyeron obras 

muy esperadas por todos los getafenses. El ente

rramiento de la vía, la supresión de esa eterna 

barrera era, por fin, una realidad. Otra obra 

destacada fue la recuperación y peatonalización 

del casco antiguo. Además se inauguraban ins

talaciones acariciadas por todos los getafenses 

como el Teatro Auditorio Federico García Larca, 

ese símbolo cultural del sur; la puesta en marcha 

del Complejo Acuático Getafe Norte poseedor de 

un diseño vanguardista y coqueto y el Coliseum 

Alfonso Pérez fueron los broches espectaculares 

de un año en el que Getafe siguió recibiendo visi

tas ilustres: Pedro Almodovar; José Luis 

Sampedro, Juan Echanove ... Nuestro escritor, 

Lorenzo Silva publicó un nuevo libro y nació 

para el gran público el tenor Enrique Ferrer. 

• Se produce la mejor noticia de los últimos años: 

comienzan las obras del enterramiento de la vía. 

Desde Las Margaritas a San Isidro con una 

inversión superior a los siete mil millones de 

pesetas, financiadas exclusivamente pro la 

Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de 

Getafe. La nota negativa la puso el Ministerio 

de Fomento que después de tener firmado un 

convenio se echó atrás en la financiación. 

• Se inaugura el Teatro Auditorio Federico García 

Lorca. Un coqueto marco para la cultura con 

mayusculas. Más de 600 butacas conforman lo 

que ya es el símbolo de nuestra ciudad. 

• El Coliseum "Alforn,o Pérez" Be eBtrcnó con un 

triangular de lujo. Conciertos y encuentros 
infantiles completaron el programa. Un coso 

Marcha contra la explotación infantil. 

Inauguración Teatro García Larca. 

Inauguración de la piscina. 
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polivalente que lleva el nombre de un gran 

deportista getafense, por suscripción popular: 

Alfonso Pérez. 

• En el mes de abril se puso en marcha otra de las 

instalaciones más demandadas por los vecinos: 

la piscina cubierta. La inauguración tuvo una 

nota de color con la exhibición de natación sin

cronizada del equipo del Canoe. 

• El escritor, hispanista y experto en Lorca, Ian 

Gibson fue el pregonero de las fiestas en un año 

en el que el poeta Federico García Lorca fue el 

protagonista. 

• El escritor y economista, José Luis Sampedro 

inaugura la biblioteca que lleva su nombre en el 

Centro Cívico Juan de la Cierva. 

• El cineasta manchego Pedro Almodovar eligió 

el Teatro García Lorca para rodar algunas esce

nas de su última película, "Todo sobre mi 

madre" . 

• El paro siguió su tendencia descendente. 

• El Papa recibe al Alcalde, Pedro Castro, con 

motivo de la Beatificación de la Madre 

Maravillas. 

• •• ♦ 

1 

199~ 

Pedro Castro y su Santidad Juan Pablo II. 

Co/i, n 1111 Alfonso Pérez. 

Recuperación del cri.~co antiguo. 



Veinte años 

Hace ahora veinte años que los vecinos de 

Getafe, como los de otras ciudades de nues

tro país, pudimos elegir por primera vez en 

mucho tiempo a nuestros más directos gobernan

tes. Quisiera pensar que desde entonces la ciudad 

es un poco más nuestra, tan nuestra como no 

podía ser cuando era otro el que ponía por sus 

santas narices al que mandaba. 

Ahora estamos acostumbrados, pero el hábito de 

lo bueno no debe hacer olvidar lo que no era tan 

bueno y tampoco está tan lejano. Por poner el 

ejemplo de algo que tenemos muy a la vista: com

paremos el urbanismo que se hacía en Getafe 

treinta o cuarenta años atrás con el que se hace 

hoy (dejando aparte tal o cual detalle con el que 

cada uno pueda lógicamente disentir). No creo 

que el cambio sea tanto un mérito del alcalde 

fulano o mengano (que también) como una con

secuencia de que el alcalde deba someterse cada 

cuatro años a la confianza de sus conciudadanos. 

Ya no se pueden levantar impunemente barrios 

irracionales, con desprecio de las personas y sin 

otro cálculo que la especulación económica. 

Pero una vez constatadas las mejoras, conviene 

pensar sobre lo que queda por hacer para que el 

hecho de elegir a nuestros concejales signifique 

realmente que Getafe es de los getafenses. Creo, 

si se me permite la incursión intempestivas (que 

diría Nietzsche), que uno de los principales retos 

que tienen los ayuntamientos es el de la profesio

nalidad y el rigor en su actuación. Es cierto, por 

ejemplo, que el sistema español de financiación 

municipul prc:scntu fü:S deficienciu:s, pero no lo es 

menos que a veces los munícipes resultan poco 

ordenados y sensatos en el gasto_ Puede parecer 

1998 

excesivamente prosaico que un escritor hable de 

dinero, pero cuando se trata de dinero público no 

estamos hablando sólo de dinero, sino de un 

mecanismo de reparto de justicia y bienestar para 

todos. 

Y por hacer honor a la calidad en la que supongo 

se me invita a escribir estas líneas, termino recla

mando que ese dinero se destine más (y mejor) a 

la cultura. Porque los ayuntamientos están más 

cerca y porque sólo la buena educación pública 

proporciona verdadera igualdad de oportunida

des. No lo digo yo, sino Karl Popper, a quien 

admiran todos los neoliberales. 

Lorenzo Silva 
Escritor 

• 
• 
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En las puertas del Siglo XXI 

Con la vista puesta en el día 13 de junio, fecha en 

que se celebran las elecciones autonómicas y 

municipales, la ciudad, con infraestructuras con

solidadas, empieza a pensar y diseñar lo que será 

el futuro. De éste destacan sin lugar a dudas 

actuaciones como el enterramiento de la vía o el 

proyecto diseñado por el arquitecto Norman 

Foster que cambiarán la actual imagen. Entre lo 

más cotidiano, sin desmerecer a lo más ambicio

so, figura la lucha en contra de la privatización 

de la Sanidad Pública, el apartado de solidari

dad, la adhesión al Plan de Residuos de la 

Comunidad, el Metrosur, o las remodelaciones 

que se llevan a cabo en Juan de la Cierva o el 

alumbrado de las Margaritas. 

• Rechazo unánime a la reforma de las pensiones 

y las fundaciones como gestoras del Insalud. 

• 50 millones para proyectos solidarios. 

• Norman Foster adelanta la Ciudad del Futuro. 

• Adhesión definitiva al Plan de Residuos Sólidos 

de la Comunidad. 

• El Metrosur a debate. 

• Programa formativo para la mujer. 

• Getafe Norte demanda y consigue infraestructu

ras educativas. 

• La Unión Europea pide informes al Gobierno 

E6puñol ilobrc lo6 lodoiJ de Porulc6. 

• El tren se empieza a enterrar por fases. 

Uno de los cursos del Programaformatil'O 
para la muja 

Fase inicial de las obras para el 
enterramiento de la vía. 

--

.. 
Se colocaron varios Tipos de conrenedores para wda 

clase de residuos urbanos. 



• El Getafe C.F. disparado hacia la 2ª División. 

• Remodelación íntegra del alumbrado de las 

Margaritas. 

• 300 millones para remodelar la Avenida Juan de 

la Cierva. 

• Se crea el Foro en Defensa de la Sanidad Pública. 

• El atleta getafense, Arcos Gil campeón y record 

de España en pértiga. 

• El paro continúa descendiendo. 

• La ciudad aeronáutica recibe el espaldarazo defi

nitivo. 

• Nace la Asociación Olimpia contra la violencia 

doméstica. 

• El Gobierno Municipal para San Isidro. 

• El Príncipe de Asturias de visita por primera vez 

en Getafe, con motivo del partido de solidaridad 

con Centroamérica. 

♦•♦ ♦ 

1999 

Hospital Universitario de Getafe. 

El Getafe C.F. en uno de sus partidos en el 
Coliseum Alfonso Pérez. 
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Alfombra de monedas solidaria. 

La Unión Europea pide informes sobre la 
situación de los Lodos. 

Getafe Norte nace como un nuevo modelo 
de barrio. 

1999 
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GRACIAS A TODOS 

No queremos dejar pasar la oportunidad de mostrar nuestro más sincero 
agradecimiento a todas las personas que han expresado, a través de sus escritos, 
o a través de sus fotos, la historia de los últimos veinte años. No sólo han 
colaborado generosamente, sino que de sus líneas uno ha aprendido y se siente 
orgulloso de contar con ellos como ciudadanos de Getafe. 

Raul Cordero Torres 

Federico Solé 

Luis Grisolía Torres 

Francisco Javier Redondo Zúñiga 

Gregorio Serrano 

Colectivo Educativo Apachas 

Jerónimo Corvillo 

Lorenzo Silva 

LolaAznar 

Nandy Romero 

César Navarro 

Manuel de la Peña 

Rafael Jerez Carnicero 

Alfonso Pérez Muñoz 

Juan Agudo Valtierra 

Francisco José Pérez y Femández Golfín 

Andrés Díez Femández 

Francisco Javier Criado Portal 

J. Nieto 

Lorenzo Machín 
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